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Шумная реклама рассчитсща 
на легковерных простачков гШЩ 

Городское объединение за
щиты прав потребителей ре
шило начать акцию, цель ко
торой - защита потребителей 
от недобросовестной рекламы 
сложной бытовой техники. 
Одним из поводов стала шум
ная рекламная кампания, во 
время которой горожан зав
лекали сумасшедшими скид
ками на бытовую технику до 
70 п р о ц е н т о в . На п е р в ы й 
взгляд, придраться не к чему: 
один-два процента - это тоже 
«до 70». Но с тем же успехом 
можно обещать «до 120» или 
«до 300» - не убудет. 

- После таких рекламных 
акций поток не
д о в о л ь н ы х по
требителей уве
личивается в не
с к о л ь к о р а з , -
считает предсе
датель объедине
ния защиты прав 
п о т р е б и т е л е й 
Владимир Зябли-
цев. - К чему да
вать пустые обе
щания и вводить 
людей в заблуж
д е н и е ? З а я в и т е 
реальные цифры 
и следуйте им. Мы призыва
ем продавцов перед размеще
нием рекламы в СМИ про
пускать ее через «фильтр» 
нашего общества и ждем их 
по адресу: ул. Октябрьская, 
32, телефон 37-09-20. Мы го
товы проверить д о с т о в е р 
ность рекламы и поставить 
под ней свою подпись. Таким 
образом, потребитель полу
чит гарантию, что в этой тор
говой точке его не обманут. 
И сами предприниматели по
чувствуют себя спокойнее, 
будучи у в е р е н н ы м и , что 
строго следуют букве зако
на. Не согласятся на экспер
тизу только те, кому есть что 
скрывать . 

Отдельным предпринима
телям действительно есть что 
скрывать: технология обмана 
поставлена на поток. В кру
гах, близких к миру бытовой 
техники, все уловки давно из
вестны. Не тайна они и для по
купателей, особенно тех, кто 
«круто попал». Кому еще не 
выпало «счастье» наступить 
на грабли и получить ими по 
лбу - уверены: с ними ничего 
подобного не случится. Слад
кое слово «халява» вконец 
затмевает рассудок. Когда на 
рекламных щитах маячат ог
ромного размера цифры, ноги 
к витрине сами несут. И уже 
не важно, что «70 процентов» 

Утюги рублей 
за двести 
и пылесосы 
за восемьсот, 
о которых шла 
речь в рекламе, 
в магазине 
никто 
не предлагает 

написано крупно, а предлог 
«до» - мелко. Бежать, бежать, 
пока другие не опередили... 

Но утюги рублей за двести 
и пылесосы за восемьсот, о ко
торых шла речь в рекламе, в 
магазине никто не предлагает. 
Вам скажут, что товар уже 
продан. Или остался один эк
земпляр, но он с дефектом. 
Или вот незадача: нужная мар
ка есть, но - сплошной неком
плект: принтер без картрид
жа, пылесос без шланга, теле
визор без «лентяйки». . . Мо
жет случиться и другое: не
кстати сломаться кассовый ап
парат или отлучиться менед

жер . Захотите ку
пить то же самое в 
«одноименном» ма
газине, но по друго
му адресу, а там. . . 
Шланги , картрид
жи, лентяйки - «ко
рова языком слиза
л а » , в о б щ е м -
сплошь дефекты с 
некомплектами. 

Уходить несолоно 
хлебавши покупате
лю, как правило, не 
хочется, но продавец 
уже поймал его на 

крючок и добычу упускать не 
собирается. Главная задача-за
манить клиента в магазин - ре
шена, теперь дело за малым -
о п у с т о ш и т ь кошелек . Надо 
лишь убедить посетителя, что 
большинство стоящих на витри
не марок - «полное фуфло», и 
подвести его к единственной и 
неповторимой, которая «самое 
то». Можно не обладать даром 
предвидения, но догадаться: 
«самое то» «фуфлом» и окажет
ся. Ботинки стопчешь, пока на
бегаешься по ремонтным мас
терским.. . 

Продавцу что - за навялен
ный покупателю товар он свои 
проценты получил. Есть в ма
газинах «фишки», о которых 
посетители не догадываются. В 
одних м а р к и р у ю т ценники 
звездочками, в других - «при
писывают» копейки. Все это не 
корысти ради: когда продают 
на сотни тысяч, мелочь пого
ды не сделает. Копейки на цен
никах - шпаргалка для продав
ца. Если там двадцать копеек, 
ему перепадет два процента от 
стоимости товара, если цена без 
копеек - один процент. Вещи
цу, у которой «на конце» 10, 
30 или 99 копеек, вам не про
дадут никогда. За реализацию 
«музейных экспонатов» про
давца взгреют так, что мало не 
покажется: снимут часть пре
мии, а то и всю. 

Подобная «любовь к искус
ству» объясняется просто. То
вары, не подлежащие продаже, 
- не что иное, как приманка. 
Крупной торговой сети заку
пить их у мелких производите
лей ничего не стоит. Поначалу 
они только рады будут: про
дукцию сбыли, деньги получи
ли. Кусать локти начнут по
зднее, когда поймут, на что их 
обрекли. После того как про
дукция такой фирмы поваля

лась на витринах, да еще по ис
кусственно заниженной цене, 
на нее ляжет «клеймо позора». 
Ни одна уважающая себя тор
говая сеть за реализацию «зас
веченного» товара не возьмет
ся. Покупатель , увидев эту 
бытовую технику по более вы
сокой цене, непременно поду
мает: «Ну и рвачи». И поди 
докажи обратное.. . Для фирм-
производителей средней руки 
остаться без такого огромного 

рынка, как Россия, смерти по
добно, но сил противостоять 
воротилам торгового бизнеса 
никаких нет. Вести с ними на 
равных диалог и оговаривать 
минимальную розничную цену 
могут только фирмы с миро
вым именем. 

Приманки, которые раскла
дывают на прилавках доблес
тные торгаши, находятся там 
не просто так, а для прикры
тия. Как шпиона засылают в 

д р у г у ю страну под видом 
дипломата, так и тут торго
вую сеть и с п о л ь з у ю т для 
продвижения техники, про
изведенной полукустарным 
способом в Китае и бог весть 
где еще. Бренды малоизвес
тные, но свои, и как их не 
всучить покупателю на «тер
ритории низких цен». Народ 
у нас легковерный - не такое 
«схавает».. . 

Дмитрий СКЛЯРОВ. 
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Поощрение 
Генеральный директор ОАО «ММК» 
Геннадий Сеничев подписал приказ 
о поощрении учащихся подшефных 
учреждений начального профессио
нального образования, а также их 
наставников. За успешное освоение 
профессиональных навыков отмечены 
26 лучших учащихся, за качественную 
подготовку квалифицированных 
работников для ОАО «ММК» -
9 мастеров производственного обуче
ния. 

ФРАЗА 

Человек все менее способен ук
рощать свою власть йад тех
никой. 

ЦИФРА 

5 
На такую сумму, по оценкам экспертов, в Рос
сии ежегодно продается бытовой техники. В то 
же время таможенная стоимость этой группы 
товаров лишь в прошлом году достигла 
4,2 миллиарда, а в предыдущие годы не превы-

Габриэль М А Р С Е Л Ь млрд. долларов шала 2 миллиардов. 

ЖИсЬ «КЛЮЧ приступает к строительству 
индивидуальных деревянных 

коттеджей 

Афган 
Вчера исполнилось семнадцать лет со 
дня вывода советских войск из Афга
нистана. В митинге возле мемориала 
памяти воинов-афганцев участвовали 
глава города Евгений Карпов, его 
заместитель Николай Шуляк, предсе
датель магнитогорского городского 
Собрания депутатов Александр 
Морозов. Собравшие почтили память 
погибших минутой молчания и возло
жили венки к мемориалу памяти 
воинов-афганцев. 

По финской технологии из оцилиндрованного точеного бревна в поселке Западный-1, 
площадью 140 кв. м, стоимостью 2,5 млн. руб. Подведены все коммуникации 
Участки 12 соток. Дом сдается под ключ гос. комиссии в 2006 году. 
Возможно изменение планировки. 

Кредит, ипотека, обмен на квартиру. 
Заявки и справки по т.: 40-08-40, 
8-2-901-91-91. 
www. fund-key.ru 
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Стиль от Корешковых 
За четыре дня соревнований на зимних Олимпий
ских играх в Турине российская команда завоевала 
девять медалей - четыре золотые, 
три серебряные и две бронзовые. „,,t\vf ,р л,~ф 

Во вторник триумфатором стала Светла- г 0 г » П О г о О б 
на Журова, выигравшая соревнования на ли- О О О 
станции 500 метров по конькобежному ^ 
спорту. Днем ранее «золото» завоевали фи
гуристы Татьяна Тотьмянина и Максим Маринин, с огромным 
преимуществом победившие в соревнованиях спортивных пар, 
и живущая в Челябинске биатлонистка Светлана Ишмуратова, 
выигравшая индивидуальную гонку на дистанции 15 километ
ров. Компанию Ишмуратовой на пьедестале почета составила 
Ольга Пылева, завоевавшая «серебро». Медаль такого же дос
тоинства в понедельник получил и конькобежец Дмитрий Доро
феев - за второе место на дистанции 500 метров. «Бронзу» в 
лыжном спринте во вторник «добыли» Иван Алыпов и Василий 
Рочев. 

Сразу после победы Светланы Ишмуратовой из Олимпий
ского комитета России в адрес главного управления по физи
ческой культуре, спорту и туризму Челябинской области 
пришло поздравление за подписью президента ОКР Леонида 
Тягачева. Поздравил олимпийскую чемпионку и губернатор 
Петр Сумин. 

Тем временем казахстанская команда, не рассчитывающая на 
большое количество медалей в Турине, сумела добиться при
знания на ниве моды. Знаменитые итальянские дизайнеры Доме-
нико Дольче и Стефано Габбана назвали казахскую команду са
мой стильной из всех участников церемонии открытия нынеш
них Игр. Более того, итальянские корифеи мира моды заявили, 
что с удовольствием бы наняли спортсменов из Казахстана в 
качестве моделей для собственных показов. Напомним, что зна
меносцем казахской команды на открытии Олимпиады был хок
кеист Александр Корешков. В состав сборной входит и его брат 
Евгений, р б а по десять сезонов провели в магнитогорском «Ме
таллурге», завоевав за это время по шесть золотых наград: дваж
ды Корешковы стали чемпионами Евролиги, дважды - чемпио
нами России, по одному разу побеждали с Магниткой в Супер
кубке Евроцы и Кубке России. 

Хоккеисты, кстати, в борьбу за олимпийские награды вступи
ли вчера. Россияне поздно вечером встретились со словаками. 

Владислав РЫБАЧЕНКО. 

Под эгидой правительства 
Вчера ОАО « М М К » награжден дипломом V Всерос
сийского конкурса «Российская организация высо
кой социальной эффективности» за третье место в 
номинации «Квалификация кадров, система их под
готовки и переподготовки». 

Награда престижная: конкурс проходит под эгидой Прави
тельства РФ, участвуют в нем около восьмисот семидесяти круп
нейших российских компаний - такие как «Аэрофлот», «Нориль-
скникель», «Лукойл», «Северсталь». ОАО «ММК» в течение 
пяти лет, начиная с учреждения конкурса, неизменно входит в 
число призеров. 

АллаКАНЬШИНА. 

«Инновационные» 
награды 

Разработки ОАО « М М К » получили высокие награ
ды на VI Московском международном салоне инно
ваций и инвестиций. 

Золотую медаль получила разработка «Листовой гофриро
ванный профиль», серебряных медалей удостоены разработки 
«Система диагностирования роликовой проводки зоны вторич
ного охлаждения МНЛЗ» и «Технология производства холодно
катаной стали для глубокой вытяжки». Дипломом награждена 
еще одна разработка магнитогорцев - «Стальной лист с анти
коррозионным покрытием из чугуна». Патенты на все эти раз
работки получены в 2003-2005 годах, некоторые из них уже 
внедрены на комбинате. 

Всего в работе крупнейшего в России научно-технического 
выставочного мероприятия приняли участие около 300 делега
ций различных предприятий, компаний и организаций, в том числе 
из Венгрии, Бельгии, Италии, Франции, Румынии, стран СНГ. 
Форум совмещал 19 тематических направлений. 

Хлеб дорожает 
Волна повышения цен добралась и до такого соци
ального продукта, как хлеб. 

По сообщению отдела информации и связей с общественнос
тью ООО «Ситно», 20 февраля магнитогорцы увидят новые 
ценники в хлебобулочных отделах магазинов. Магнитогорский 
хлебокомбинат вынужден повысить цены на свой ассортимент в 
среднем на 10 процентов. Эта мера вызвана удорожанием энер
гоносителей, бензина, ростом цен на сырье. 

«Ситно» не повышал цены на хлебобулочные и кондитерские 
изделия с марта 2004 года, но на фоне всеобщей инфляции и 
резких скачков цен на топливо и энергоресурсы сдерживать 
цены на хлеб больше нет возможности. 

Плакат Победы 
Сегодня до Магнитки добрался проект генконсуль
ства США, стартовавший в России в дни шестидеся
тилетия Победы. 

В Магнитогорской картинной галерее открыта выставка фо
топлакатов США времен второй мировой. На ней представлено 
около пятидесяти экспонатов: американская агипродукция пе
риода сорок второго-сорок пятого и советская - от первых дней 
войны до Дня Победы. Многие темы и мотивы плакатов, создан
ных по разные стороны океана, «параллельны». В открытии 
выставки участвует консул США Джек Степанчук. 

Как там на улице? 
четверг пятница суббота 

температура, °С - 6 - 1 4 - 9 - 1 3 - 1 0 - 1 4 

осадки " ^ 

атмосферное С.,.^ л--^~-" 

давление 121 727 729 

направление ветра К)-В С-В С-В 

скорость ветра 2-5 м/с 3-6 м/с 5-9 м/с 

М а г н и т н ы е б у р и : 2 1 , 23 , 26, 2 8 ф е в р а л я . 

http://www.mmgazeta.ru
http://fund-key.ru
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За чистый воздух 
Магнитки 

Начальник управления по промышленности и эколо
гии Александр Пирожков представил главе города 
Евгению Карпову и начальникам структурных под
разделений экологический передвижной автомобиль, 
замеряющий состояние атмосферного воздуха по ше
сти критериям. 

Стоимость лаборатории - 1565500 рублей, миллион на ее 
приобретение был выделен из областного бюджета. С лета 
прошлого года специалисты управления по экологии и про
мышленности проводили опытные замеры воздуха в центре 
города, но лаборатория до сих пор не получила государствен
ной аккредитации, потому фиксируемые ею показатели пока 
не могут быть признаны официальными, сообщает пресс-служ
ба администрации города. 

Евгений Карпов поручил Александру Пирожкову ускорить 
процесс аккредитации, чтобы весной лаборатория начала про
водить мониторинг состояния атмосферного воздуха на го
родских предприятиях. ОАО «ММК», ЗАО «РМК», ОАО 
«МЦОЗ», МХК «Ситно» и другие производства после прове
дения анализа экологической обстановки на их территории 
будут обязаны провести мероприятия по уменьшению выб
росов загрязняющих веществ в воздух. В случае превышения 
предельно допустимой концентрации вредных веществ к ру
ководителям будут применяться штрафные санкции. 

Передвижная экологическая лаборатория будет включена в 
городскую приоритетную программу «Здоровье» как часть ком
плекса мероприятий по улучшению экологической обстановки в 
Магнитке. 

Как на Олимпиаде... 
Страсти на соревнованиях спартакиады руководите
лей ОАО « М М К » царят не меньшие, чем на Олим
пийских играх. 

Бескомпромиссная борьба, азарт и даже протесты участников 
- вес на них присутствует. 

Вот и в соревнованиях по автогонкам на льду судьи вынужде
ны были «переписать» результаты «в связи с нарушением поло
жения о проведении спартакиады руководителей». В результа
те в группе «А» победителем стала команда дирекции по безо
пасности, второе место заняла дирекция по общим вопросам, 
третье - руководители металлургического производства. В лич
ном зачете победил П. Кузютин. В группе «Б» победителем ста
ла команда ЗАО «МРК», на втором месте - профсоюзный коми
тет, на третьем - ЗАО «Огнеупор». 

Цена победы 
Сразу три российские хоккейные сборные приняли 
участие в традиционных февральских турнирах. В 
состав каждой из этих команд входили магнито-
горцы. 

Юниорская сборная (игроки 1988 года рождения и моложе), 
возглавляемая старшим тренером «Металлурга» Федором Ка-
нарейкиным, выиграла Кубок пяти наций в подмосковных Мы
тищах. Россияне, которым в апреле предстоит выступать на юни
орском чемпионате мира в Швеции, одержали победы над свер
стниками из США 4:1, Швеции - 1:0, Финляндии - 1:0 и Чехии 
- 2:1 (по буллитам). Победителями турнира стали магнитогорс
кие хоккеисты Михаил Чурляев, Максим Мамин и Антон Сло
вацкий. Увы. последний из них получил серьезную травму в 
поединке с американцами. 

Юношеская сборная (игроки 1989 года рождения), где высту
пал магнитогорский голкипер Дмитрий Волошин, стала победи
телем турнира четырех наций в Швеции. Россияне обыграли свер
стников из Финляндии - 3:0, Швеции - 7:2 и Чехии - 5:0. 

Самая младшая юношеская сборная (игроки 1990 года рож
дения) под руководством главного тренера магнитогорского 
фарм-клуба «Металлург»-2 Андрея Шаянова заняла второе 
место на турнире четырех наций в Чехии. Команда выиграла у 
сверстников из Финляндии - 4:2 и Швеции - 6:3, но проиграла 
чехам - 1:2. 

Владислав РЫБАЧЕНКО. 

Куры гибнут ОТ ОГНЯ 
На прошедшей неделе в городе зарегистрировано семь 
пожаров. 

6 февраля с половины третьего ночи до половины восьмого 
утра зафиксированы три случая возгорания автомобилей: пас
сажирской «ГАЗели» - по вине посторонних. «Форд Фокус» на 
автостоянке - вследствие собственных неисправностей, а в но
веньком «УАЗ-39099» лопнул бензопровод. 

7 февраля поздно вечером в квартире дома № 40 по проспекту 
Карла Маркса загорелись антресоль, потолок и обои: электро
проводку здесь проложили с нарушениями и по деревянному 
основанию. 

8 февраля в частном доме на улице Московской обгорели ве
ранда, дверь и крыша: пожар возник от курения в нетрезвом 
состоянии. 

Сигарета фигурирует и в пожаре 9 февраля на проспекте Ле
нина, 54 в слесарной мастерской. 

12 февраля во втором часу ночи в одном из домов поселка 
Новосавинка произошло короткое замыкание электропроводки: 
поврежден сарай, в котором погибли куры. 

С начала года в городе произошло 66 пожаров с ущербом на 
1934 тысячи рублей. 

Светлана KOPOTEHKO, 
младший инспектор ПЧ-21. 

За все заплачено 
Немало горожан из многоквартирных домов обеспокоены тем, 
что привнесет в их жизнь новый Жилищный кодекс 

По нему, в частности, пред
полагается кардинальное изме
нение в управлении этими до
мами. В напряжении до после
днего времени держала и дата, 
к которой собственники поме
щений должны были опреде
литься со способом управле
ния многоквартирным домом 
- к 1 марта 2006 года; в про
тивном случае на основании 
открытого конкурса управля
ющую организацию должен 
был определить орган местно
го самоуправления. И только 
буквально на днях Москва ус
тановила морато
рий на эти нововве
дения, отложив их 
до 1 января 2007 
года. 

Кого-то из жиль
цов, кстати , до
вольно многочис
ленных п р и в е р 
женцев исконно 
российского «по-
фигизма», все тги пертурбации 
особо не волнуют: мол, хуже 
не будет. Иные, наученные 
горьким опытом, традиционно 
относятся ко всяческим пере
менам настороженно. Логично 
назвать и третью группу -
сторонников коммунальной 
реформы вообще и изменений 
в управлении общим имуще
ством дома, повышения каче
ства эксплуатации этого иму
щества при снижении затрат в 
частности. Но что-то я этих сто
ронников не встречал, хотя, 
как нас уверяют , реформа 
ЖКХ и Жилищный кодекс «на
веяны временем, созрели и 
весьма ожидаемы в народе». 

Вот одно из писем, посту
пивших от группы жильцов 
дома № 133 по улице Суворо
ва в начале года в ряд инстан
ций - от главы города до ре
дакций газет, в котором обо
значен ряд характерных воп
росов, касающихся реформ: 

«В связи с изменением зако
нодательной базы по финанси
рованию ремонта жилого фон
да мы обеспокоены системати
ческим неосвоением денег со 
статьи «содержание и ремонт 
жилья» по нашему 100-квар-
тирному дому. В феврале 2006 
года дому исполняется 40 лет. 
Что мы будем делать с 1 мар
та, если в доме не было капре
монта? 

Получив квитанции по 
квартплате за декабрь, мы об
считали поступление денег с 
мая 2005 года с учетом всех по
вышений по статьям «содержа
ние, ремонт жилья» и «капи
тальный ремонт». Так вот: за 
8 месяцев по дому получилось 
244 тысячи рублей - по 30,5 
тысячи в месяц. 

За 40 лет в нашем доме ни 
разу не м е н я л и входные 
подъездные двери, скамейки, 
ванны, э л е к т р о с ч е т ч и к и . . . 
Просим представить нам офи
циальный отчет за пять после
дних лет по статье «содержа
ние и ремонт» нашего дома. 

Летом 2004 года мы были 

Не следует 
стесняться 
настаивать 
на своих правах 
и обязанностях 

свидетелями, как сотрудники 
ЖЭУ № 24 собирали по всему 
127 микрорайону б/у плиты и 
мостили подобие дорожки, вез
ли на тележках старые металли
ческие конструкции и, подпра
вив их, собирали нам детскую 
игровую площадку. А прошлой 
весной не нашли денег на покрас
ку проржавевшего оборудова
ния». 

Кроме того, жильцы четырех 
подъездов дома № 133 по ул. 
Суворова, «поторопившиеся» 
установить за свой счет метал
лические двери с домофонами, 

потребовали воз
местить им эти рас
ходы, так как сей
час повсеместно 
у с т а н а в л и в а ю т 
аналогичные двери 
за счет бюджетных 
средств. 

коммунальщиков вольно " с л а б ^ 
можно сказать , 

«никакой» аргумент в предъяв
лении претензий. И последние 
были убедительно опровергну
ты коммунальными службами. 
Правда, вместо «потребован
ных» пяти лет они взяли трех
летний период - с 2003 по 2005 
год включительно. И что же? По 
экономическому отчету выходит, 
что по этому дому коммуналь
щики сработали даже себе в убы
ток в размере 135 тысяч руб
лей: при собранных с жильцов 
818 тысячах рублей фактичес
кие затраты по содержанию дома 
составили 953 тысячи. Причем 
все затраты детализированы. 
Здесь очень скромная зарплата 
дворников и уборщиц лестнич
ных клеток, подъездное и дво
ровое освещение, обрезка дере
вьев, транспортные расходы по 
вывозу мусора, текущий ремонт 
лестничных клеток с остеклени
ем и ремонтом дверей и окон, ре
монтом и заменой водосточных 
труб,электротехнические и сан
технические работы. В том чис
ле и такие затратные, как летние 
ремонты и подготовка жилфон
да к зиме, пуск отопления, воз
душно-гидравлическая промыв
ка и опрессовка, капитальный 
ремонт бойлерной и другое. Фи
гурирует детская площадка , 
якобы собранная «с миру по 
нитке». Чего не видно по акту 
сдачи ее в эксплуатацию, подпи
санному не только коммуналь
щиками, но и представителями 
районной администрации и де
путатом городского Собрания 
Владимиром Близнюком. Судя 
по перечисленному оборудова
нию с указанием фирм-постав
щиков, это далеко не «старые 
металлические конструкции». 
Кроме того, на площадке уста
новлены цветочные вазоны, вы
ложены дорожки из кирпича и 
плитки, установлены бордюры, 
уложен асфальт, произведена 
покраска оборудования, завезе
на земля для клумб, газонов и 
кичигинский песок в песочницу. 

В связи с жалобой произведе
на комиссионная проверка тех
нического состояния дома, со

держание придомовой террито
рии. Специалисты обследовали 
дом от подвала до кровли, по
бывали в четырнадцати кварти
рах, поговорили с жильцами. И, 
учитывая действительно солид
ный возраст дома, его состояние 
особых нареканий не вызвало. 
Кроме, пожалуй, частичного на
рушения межблочных швов и 
несколько пониженной темпера
туры в трех квартирах. Комис
сия удостоверилась и в своев
ременно проводимых работах по 
ремонту и содержанию дома и 
придомовой территории. 

Абсолютно понимаю жиль
цов, считающих, что коммуналь
щики не в полной мере расходу
ют их деньги. Но цифры и фак
ты - вещь упрямая. А с введе
нием новых форм управления 
домом управляющая компания 
обязана ежегодно в течение . 
первого квартала отчитывать- Ш§ 
ся перед собственниками на об- и» 
щем собрании о выполнении 
обязательств по договору за" 
предыдущий год. И не нужно 
будет рассылать «тревожные» 
письма. А что должны делать и 
с какой периодичностью комму
нальные службы в рамках до
говора с собственниками жи
лых помещений (владельцев 
приватизированных квартир) 
или нанимателей в домах госу
дарственного и муниципально
го жилого фонда по техническо
му обслуживанию (содержа
нию) и ремонту дома, совершен
но понятно прописано в переч
не-приложении к договору, один 
экземпляр которого находится у 
собственника или нанимателя 
жилья. Жаль, что многие в него 
не заглядывают, считая пустой 
формальностью. 

Вопросы, пожалуй, только к 
двум позициям: в перечень по 
содержанию включены вывозка 
бытового мусора и комплексное 
обслуживание лифтов, хотя и за 
мусор, и за пользование лифтом 
жильцы платят отдельной стро
кой, и потому можно подозре
вать, что за эти услуги с нас взи
мают дважды. Уверен, для мно
гих будет откровением, что сле
сарь-сантехник обязан раз в пол
года побывать в вашей кварти
ре безо всякого вызова для про
филактического осмотра обору
дования. И совершенно бесплат
но по заявке в течение суток вы
полнять мелкий ремонт сантех
нического оборудования, в том 
числе менять прокладки в водо
проводных кранах, устранять 
засоры, регулировать сливные 
бачки, а в течение трех суток с 
момента подачи заявки прочи
щать сифоны, притирать про
бочные краны в смесителях, на
бивать сальники, менять поплав
ки у шара, резиновые проклад
ки у колокола и шарового кла
пана и даже очищать бачки от 
известковых отложений. 

Конечно, если вы задумали по
менять исправный унитаз на бо
лее «престижную» модель или 
установить новомодный импор
тный смеситель, то ваши отно
шения с «дядей Васей» перехо-

различные собственники жилья. 
Да, мы приватизировали кварти
ры в различном жилфонде, но вы
бора ни у кого не было. И прива
тизацию никто не навязывал-дело 
добровольное.В собственности у 
одних оказался довольно «свежий» 
дом, где основные проблемы нач
нутся еще не скоро. В других, даже 
«пожилых» домах, рачительные 
коммунальщики провели серьез
ные капитальные ремонты «от 
крыши до подвала». Третьи же 
дома буквально дышат на ладан. И 
тут уж ничего не попишешь - что 
досталось, то досталось. И нелепо 
требовать от государства каких-
то компенсаций и субсидий. Взять 
те же стальные двери с домофо
нами, которые в прошлом году в 
рамках программы безопасности 
начали устанавливать в городе за 
счет бюджетных средств. В одном 
подъезде жилфонда ЖРЭУ-3 
даже срезали такую дверь и по
ставили домоуправление перед 
фактом: хотим, мол, с домофоном. 
На что резонно получили ответ: 
«Ну и хотите». 

Реформа ЖКХ, фактически 
обозначенная лишь введением 
довольно несовершенного 
Жилищного кодекса, будет 
долго буксовать в наших го
родах и весях без серьезной го
сударственной финансовой 
поддержки. Фактически ее со 
всей запущенной структурой 
взгромоздили на плечи соб
ственников и квартиронанима
телей: берите и несите. И спра
ведливей было бы говорить не 
о реформе, а лишь о «некото
рых» мерах по стабилизации 
положения в жилищно-комму
нальном хозяйстве. Даже на 
фоне объявленного «парал
л е л ь н о г о » н а ц и о н а л ь н о г о 
проекта доступного жилья. 
Вот и остается, по крайней 
мере в обозримом будущем, 
скрепя сердце платить по сче
там и по мере возможностей 
контролировать расходование 
этих денег: все-таки в новом 
Жилищном кодексе что-то та
кое наклевывается... 

Юрий БАЛАБАНОВ. 

У молодых своя палата 
ИНИЦИАТИВА 

Организация «Молодая гвардия» при
мет активное участие в формировании и 
работе молодежной палаты при Законода
тельном собрании Челябинской области. 

Как сообщили агентству «Урал-пресс-
информ» в «Молодой гвардии», продви
жение молодежи в политику является од
ной из первостепенных задач этой органи
зации, а создание молодежного парламента 
дает возможность решить эту задачу. 

Как считают активисты организации, 
создание молодежного парламента - сво
евременная инициатива вновь избранно
го Законодательного собрания ввиду ре
ализации стратегии государственной мо
лодежной политики в Российской Феде
рации. 

«Молодая гвардия» Южного Урала го
това к активным действиям для достиже
ния целей молодежи: если появляется воз
можность влиять на власть, то организа
ция не упустит ее. 

На первом заседании комитета Зако
нодательного собрания по делам моло
дежи, культуры и спорта было приня
то р е ш е н и е создать рабочую группу 
по формированию общественной моло
дежной палаты при Законодательном 
собрании. Вопрос формирования дан
ного органа будет вынесен на обсуж
дение депутатов в конце марта. Южно
уральский молодежный парламент бу
дет создан по образу молодежной па
латы в Госдуме РФ. 

Монетизация льгот продолжается 
КОМПЕНСАЦИИ 

Во вторник в администрации города на пресс-
конференции сообщили о льготах на проезд в 
городском общественном транспорте и за 
пользование связью. 

Начальник отдела социальной поддержки ве
теранов и инвалидов Г. Амелина напомнила по
рядок проезда, который начнет действовать в го
родском общественном транспорте с 1 марта. 
Федеральные льготники, как и раньше, могут 
приобретать проездные билеты в центрах соци
ального обслуживания населения по месту жи
тельства, региональные льготники будут пользо
ваться общественным транспортом бесплатно при 
наличии удостоверений ветерана труда и войны, 
свидетельств реабилитированных и признанных 
пострадавшими от политических репрессий. 

Граждане, достигшие пенсионного возраста, 
с февраля начали получать из городского бюд
жета ежемесячное пособие 200 рублей, на ко
торое они могут приобрести именной соци
альный проездной билет. Пособие, как и би
лет, пенсионерам доставляют сотрудники по
чтовых отделений вместе с пенсией. Те, кто 
получает пенсию через отделения банков, мо
гут не беспокоиться: проездной билет им дос
тавят «на дом» после 26 февраля. В транспор
те «новые» льготники должны предъявлять не 
только единый проездной билет, но и документ, 
удостоверяющий их личность. Начальник от
дела социальной поддержки подчеркнула, что 
все пенсионеры, не достигшие возраста 55 и 

60 лет, п о л ь з у ю т с я о б щ е 
ственным транспортом на об
щих основаниях за полную 
стоимость. 

С 1 февраля на территории 
нашей области изменен и меха
низм предоставления льгот по 
оплате услуг связи отдельным 
категориям граждан. В соответ
ствии с федеральным законом 
«О связи», льготы на абонент
скую плату за радио и телефон 
для ветеранов труда, инвали
дов ВОВ и боевых действий, а 
также блокадников без инва
лидности монетизированы. От
ныне ветераны должны оплачи
вать за пользование радио и те
лефоном в полном объеме, что 
составляет 15 и 195 рублей со
ответственно. В свою очередь, 
управление социальной защи
ты населения обязуется ежеме
сячно возмещать эти расходы. 
Ветераны груда и блокадники 
без инвалидности получат де
нежные компенсации в половинном размере от 
оплаты за связь, а инвалидам ВОВ 1 и 2 групп и 
приравненным к ним инвалидам боевых действий 
деньги вернут в полном объеме. 

Денежные компенсации ветераны могут по
лучить через почтовые отделения связи. Тем, 
кто имеет лицевой счет в банке, деньги будут 

перечислены на сберкниж
ку. Для вкладчиков Че-
лябинвестбанка и Кредит 
Урал Банка с у щ е с т в у е т 
альтернативный вариант 
оплаты услуг связи. Они 
могут обратиться в отде
лы социальной защиты по 
месту жительства, а затем 
в банк с заявлением о пе
речислении денег со свое
го счета оператору связи. 
В этом случае оплата, как 
и раньше, будет произве
дена по льготному тарифу, 
то есть в размере 50 про
центов. Заявление клиен
там банка придется пере
писывать заново при каж
дой с м е н е т а р и ф о в на 
пользование телефоном. 

Для получения компенса
ций ветеранам необходимо 
подать заявление в отдел 
социальной защиты по мес
ту жительства. Сегодня они 

работают в напряженном режиме, в связи с чем 
к приему заявлений привлечена общественная 
организация «Ветеран». 

- Заявления граждан будут принимать в тече
ние всего первого полугодия, поэтому нет необ
ходимости сиюминутно идти в соцзащиту и весь 
день стоять в очереди, - уверила начальник от

дела реализации мер социальной поддержки Е. Ку-
раченко. - Выплаты ветеранам начислят незави
симо от того, успели они подать заявление или 
нет. Если не можете прийти в отдел самостоятель
но, заявление примут от вашего родственника. 
Типовые договоры на услуги связи нам предос
тавляет ОАО «Уралсвязьинформ», поэтому ксе
рокопии договоров делать не нужно. Все сведе
ния о гражданах, прошедших перерегистрацию в 
2005 году, у нас имеются. Копии договора и лице
вого счета необходимо представить лишь тем 
льготникам, кто установил телефон в январе фев
рале нынешнего года или собирается это сделать 
в ближайшее время, и тем, кто в этот период сме
нил абонентский номер или лицевой счет в банке. 
Хочу еще раз успокоить всех льготников: мы на
правили заявку на компенсационные выплаты в 
МСО Челябинской области. Все ветераны, за кем 
числятся телефон или радио, до конца февраля 
получат компенсацию за февраль. И так будет 
ежемесячно. 

Напомним адреса, по которым можно подать за
явление: для жителей Ленинского района - пр. Ле
нина, 17/1 и ул. Октябрьская, 32; для жителей Ор-
джоникидзевского района - пр. Ленина, 138 и ул. 
Маяковского, 19/3; для жителей Правобережного 
района - ул. Суворова, 123 и ул. «Правды», 57/а. 
Приемные дни в отделах: понедельник-среда с 9.00 
до 17.00, обеденный перерыв с 12.00 до 13.00. С 
вопросами можно обращаться в управление соци
альной защиты населения администрации города 
по телефонам: 37-75-83,37-73-71, 37-54-02. 

Юлия СЧАСТЛИВЦЕВА. 

Почем мясо для народа? 
Прочитала интервью начальника управления по разви
тию потребительского рынка Петра Карабельщикова. 

Он говорит: «За последние пять лет вдвое сократилось поголовье 
крупного рогатого скота у населения города..., и у селян в несколь
ко раз сократилось производство мяса». Неправда! Если раньше 
корм для скота выделял колхоз, то теперь каждый селянин имеет 
свой участок земли и скашивает столько сена, сколько ему дает зем
ля. И в своем подворье имеет столько скотины, сколько хочет. 

Приведу в пример свою семью: муж, трое детей, нормальное хо
зяйство. Летом продаю в Белорецке молочное: там нет ребят-рэке
тиров. На рынке показываешь справку на собственность, справку о 
состоянии здоровья скотины. Согласитесь, ни одна семья в своем 
подворье не будет держать больную скотину. А вот мясные рынки, 
что в Белорецке. что в Магнитке, заполнены перекупщиками. В 
этом году я сдала таджикам две коровы и трех бычков почти даром, 
потому что они приезжают в деревню за мясом и тут же с нами 
рассчитываются. А если ехать на рынок, нужно заплатить за бензин, 
стоять в очереди и в итоге продать мясо тем же перекупщикам. 

Почему бы не организовать для селян торговые точки? Не просто 
помещение, а с охраной, чтобы с нас ребята-молодцы не вымогали 
деньги и не били по морде, если откажешься. Тогда и мясо для горо
жан будет дешевле. 

И в городе, кто не ленится, имеет скотину. У меня есть знакомые 
горожане, в их хозяйстве три коровы и бычок-производитель. 

М.БИКТАШЕВА. 

Анкета читателя 
1. Чего, на ваш взгляд, не хватает газете «Магнитогорский 

металл»? 
Нужно сделать объемнее рубрику частных объявлений, печатать 

больше информации из «Персонала», центра занятости, ярмарки 
вакансий. 

2. Какие рубрики и материалы в нашей газете были бы вам 
наиболее интересны в 2006 году? 

Каждая из рубрик интересна своему читателю. Мне интересны 
«Мы и мир», «Нескучный сад». 

3. Какие статьи и авторы вам запомнились? 
Юрий Балабанов, Ирина Коротких, Елена Московец, Рита Давлет-

шина, Владислав Рыбаченко. Марина Кирсанова и многие другие. 
4. Напишите о проблеме, которую, на ваш взгляд, «ММ» по

может решить в 2006 году? 
Проблема наркомании, СПИДа, алкоголизма. В газетах - только 

информация, а нужны профилактика и правда об этих болезнях. Не
обходимо предоставлять слово врачам, людям, которые вышли из 
этого ада. Нужно спасать молодежь! 

Л. ГУЗОВА. 



Депутатские думы 
Геннадия Сеничева 
Генеральный директор убежден, что в деятельности депутата 
не бывает мелочей § ш 

Обратная связь с избирате
лями - важная составляющая 
в работе депутата. Вот поче
му победители выборов в об
ластное Законодательное со
брание не стали тянуть с от
крытием общественных при
емных, которые приступили к 
работе сразу после новогод
них праздников. У стажистов 
- председателя совета дирек
торов ОАО «ММК» Виктора 
Рашникова, избран
ного в ч е т в е р т ы й 
раз, и его заместите
ля Андрея Морозо
ва, ставшего депу
татом вторично, -
давно все отлажено, 
и они идут прото
р е н н о й д о р о г о й . 
Для г е н е р а л ь н о г о 
директора комбина
та Геннадия Сениче
ва роль д е п у т а т а 
новая, но и он начал 
не с чистого листа. 
П р е д в ы б о р н ы е 
встречи с магнитогорцами не 
прошли даром: от избирате
лей принято более двух ты
сяч наказов и пожеланий, мно
гие из них - коллективные. 

- Когда после выборов со
ставляли план депутатской ра
боты, - говорит Геннадий Сер
геевич, - не пришлось ничего 
выдумывать: обращения изби
рателей стали его главной час
тью. Пользуясь случаем, хочу 
поблаг одарить всех, кто писал 
нам и кто поддержал кандида
тов от ММК. Если за тебя про
голосовали более 70 процентов 
избирателей, это ко многому 
обязывает. 

- Во время прямою обще
ния информации получа
ешь столько, что опросы со
циологов, наверное, уже не 
нужны. С какими проблема
ми вам приходилось сталки
ваться чаще всего? 

- Первое, что бросается в 
глаза, - как тяжело живется 
пенсионерам и бюджетникам. 

Когда мы 
говорим, 
что нельзя 
помочь всем 
сразу,это 
не означает, 
что не надо 
помогать 
никому 

Для них, несмотря на вес 
у с и л и я , с д е л а н о еще 
мало. Пенсии и зарплаты 
многим еле хватает, чтоб 
свести концы с концами. 
После покупки лекарств 
и оплаты жилищно-ком
мунальных услуг мало 
что остается. . . А вооб
ще, круг проблем, кото
рые обозначили магни-
тогорцы, очень широк. 

Людей не уст
р а и в а ю т про
гнившие грубы 
и з а п у щ е н н ы е 
дворы, рост та
рифов ЖКХ и 
о с в е щ е н и с 
улиц. М н о г и х 
волнует эколо
гическая ситуа
ция в г о р о д е , 
д о с т у п н о с т ь 
жилья, органи
зация д о с у г а 
молодежи и ав
т о м о б и л ь н о г о 

движения на улицах го
рода. 

- Когда проблем мно
го - порой не знаешь, за 
какую в з я т ь с я . . . Вы 
как-то расставили приорите
ты? 

- Могу точно сказать: ни одно 
из обращений не останется без 
внимания. Три четверти из них 
касаются глобальных проблем, 
которые одним махом не ре
шить. Бедность, например, за 
неделю или месяц мы не побе
дим, как бы этою ни хотелось. 
Да и один, отдельно взятый де
путат, тут ничего не сделает. 
Нужны слаженные действия 
всех уровней власти. Но когда 
мы говорим, что нельзя помочь 
всем сразу, это не означает что 
не надо помогать никому. У доб
рых дел должны быть конкрет
ные адреса. Их в нашем банке 
данных скопилось немало. Сво
их помощников ориентирую на 
то, что каждый день должен 
приносить решение какой-то, 

пусть небольшой проблемы. 
- Избиратели лично полу

чат извещение о том, что их 
наказ выполнен? 

- Разбрасывать по ящикам кон
верты с красивыми обещаниями 
и отчетами мы не станем. Считаю, 
что избирателям это не нужно. О 
деятельное ги депутата они судят 
не по словам, а по делам. Мелких 
дел у депутата не бывает. Все 
важно: и га шфикация болы и о го 
поселка, и с фоительство детской 
площадки во дворе. И мы не бу
дем делить наказы на главные и 
второстепенные... 

- В конце прошлого года 
больший резонанс получила 
акция «Безопасность», в рам
ках которой были установле
ны железные двери в подъез
дах и налажено освещение во 
дворах. Будет ли она продол

жена : 
- Эта акция - пример того, как 

можно решать вопросы. Напом
ню, что об ее проведении мы до
говорились во время визита в 
Магнитку губернатора области. 
Мы с Виктором Филипповичем 
Рашниковым и Андреем Андре
евичем Морозовым обратились 
к Петру Ивановичу Сумину с 
просьбой о содействии, он ини
циативу поддержал и выделил из 
областного бюджета 11 милли
онов рублей. Результаты нали
цо: во дворах стало светлее, а в 
подъездах - меньше посторонних. 
Конечно, акция должна продол
жаться, мы, депутаты Законода
тельного собрания от ММК, 
бросать начатое не намерены и 
будем четко расставлять приори
теты. В Ленинском избиратель
ном округе около 900 подъездов 

без железных дверей. В первую 
очередь необходимо устанавли
вать их там, где проживают, в ос
новном, малоимущие и пенсио
неры. В октябре-ноябре были 
замечания по замкам, количеству 
ключей и дальнейшему обслу
живанию. Если же есть недо
вольство, разрешить ситуацию 
можно легко: собрать с жильцов 
подъезда деньги и самим устано
вить дверь. 

- Когда депутат занимает 
такую высокую должность, 
как вы, просьб к нему бывает 
много. Избиратели полагают, 
что генеральному директору 
комбината ничего не стоит 
решить любую проблему... 

- Комбинат много делает для 
социальной защиты своих работ
ников и жителей города, будет 
делать это и в дальнейшем. Но 

выделение квартир, на
пример, или шефство 
над детскими садами -
давно уже не входит в 
обязанности предприя
тий. Нет больше бес
платного и лишнего ме
талла, из которого мож
но заборчик сделать . 
Вопросы ремонта сади
ков, как и многие дру
гие, надо решать через 
бюджетное финансиро
вание. В последнее вре
мя государство всерьез 
занялось решением соци
альных проблем, в том 
числе в рамках нацио
нальных проектов. Под 
их реализацию идет вы
деление средств из бюд
жетов разных уровней. 
Получить дополнитель
ные деньги для Магнит
ки можно, если действо
вать всем вместе - наше
му п р е д с т а в и т е л ю в 
Госдуме Павлу Краше
нинникову, депутатам 
областным и городским. 
Положительный пример 
сотрудничества есть -
наше совместное обра
щение к губернатору и 

Законодательному собранию 
по проблемам реализации в го
роде национального проекта 
«Здоровье». От того, сколько 
средств мы вернем в город, за
висит благополучие его жите
лей. 

- Как вы намерены инфор
мировать избирателей о сво
ей работе? 

- Всеми возможными спосо
бами: и через прессу, и через 
общественную приемную, рас
положенную пока в здании 
ЦПК «Персонал» по ул. Кали
нина, 18. На приеме, который 
каждый четверг проводят мои 
помощники, или по телефону 
24-80-50 можно узнать о судь
бе вашего запроса. 

Беседовал 
Юрий ЛУКИН. 

Оскал западной 
«демократии» 
АГРЕССИЯ 

Мусульманский мир испытывает новую форму аг
рессии гак называемой западной демократии. «Так 
называемой» потому, что, с одной стороны, государ
ственные деятели беспомощно разводя 1 руками: дес
кать, у нас свобода слова и нет возможности воздей
ствовать на СМИ, с другой - обращаются к оскорб
ленным мусульманам: «Давайте разговаривать, до
говариваться». 

О чем договариваться, господа? Правительства государств, 
где газеты позволили себе оскорбить символ ислама, якобы не 
могут найти законных путей выхода из создавшейся ситуа
ции. Разве это не скрытый способ, которым эти правитель
ства пытаются со
хранить и размно
жить новый вид 
агрессии против 
и с л а м а , п р о т и в 
м у с у л ь м а н с к о г о 
мира, направлен
ный и воздейству
ющий на психику 
и д у ш у л ю д е й ? 
Видимо, считают: 
чем больше будет 
подобных прово
каций, тем скорее 
мусульмане при
выкнут и смирятся. А дальше уже легче будет оторвать их от 
ислама либо исказить его основы. 

То, что позволили газеты по отношению к пророку Мухамма-
ду, нельзя квалифицировать иначе как религиозный экстремизм. 
Как бороться с исламским экстремизмом, запад знает и исполь
зует всевозможные методы, которые заранее оправдывает. Не 
странно ли. что перед своим собственным экстремизмом он па
сует? Это ли не практика двойною стандарта? 

Как мусульманам защититься от новой напасти? Запад жи
вет в мире прагматиков, где главное - прибыль, барыш. Поте
ря прибыли для него смерти подобна. Поэтому исламским 
организациям этих стран необходимо подать в суд на «отли
чившиеся» газеты с требованием осудить религиозный экст
ремизм и разжигание религиозной розни. А также потребо
вать с них моральную компенсацию миллионами евро, так 
как провокация оскорбила чувства более миллиарда мусуль
ман. Выигранные в суде деньги следует пустить на развитие 
ислама в этих странах. Этот способ борьбы в отстаивании ис
ламских ценностей каждому но силам и - что очень важно 
находится в рамках закона. 

Думаю, такая реакция мусульман будет хорошим уроком 
любителям экстрима и выходом из создавшейся ситуации. 

Hypi алей ЯРУЛИН, 
председатель магнитогорской культурной автономии 

«Татар рухы». 

Авторитаризм заключается в том, что должны выполняться указания, 
что должна быть административная дисциплина. Я не мыслю государства 
без Этого, Евгений ПРИМАКОВ, президент Торгово-промышленной палаты России 

Народ одобряет работу СМИ 
ОПРОСЫ 

ВЦИОМ представил новые данные об от
ношении россиян к деятельности ряда госу
дарственных и общественных институтов -
глав субьектов РФ и местного самоуп
равления, армии, правоохранительных ор
ганов, судебной системы, политических пар
тий, профсоюзов, СМИ. 

Работа государственных и общественных 
институтов оценивается россиянами в целом 
нейтрально-отрицательно: деятельность 
пяти из них по преимуществу негативна. 

Но интересно, что региональные органы 
исполни тельной власти и главы местного 

самоуправления воспринимаются, скорее, 
положительно. 46 процентов опрошенных 
одобряют деятельность губернатора свое
го региона, 39 -- работу главы местного са
моуправления (мэра города, главы района). 
При этом отношение к главам местного са
моуправления более критическое, чем к гу
бернаторам: работу первых не одобряют 41 
процент опрошенных, работу губернаторов 
- только 33. Оценка работы губернаторов 
имеет положительный баланс, начиная с мар
та 2005 года, и продолжает улучшаться. 

Среди федеральных властных институтов 
традиционно наибольшим одобрением 
пользовалась армия. Так, в декабре 2005 

года ее деятельность одобряли 48 процен
тов, не одобряли - 38. В январе ситуация 
резко поменялась под влиянием информа
ции о новых проявлениях дедовщины в во
инских частях: только 32 процента одобря
ют деятельность Вооруженных Сил, не одоб
ряют в полтора раза больше - 54. 

Работа правоохранительных органов вы
зывает устойчиво негативную реакцию боль
шинства опрошенных, доля отрицательных 
оценок на протяжении года колебалась от 56 
до 62 процентов, положительных - от 26 до 
32. СМИ - единственный институт, чья рабо
та постоянно получает одобрение не менее 
половины россиян. 

Всероссийская 
акция протеста 
позиция 

В «Магнитогорском металле» 24 января появилась 
информация, что состоится всероссийская акция про
теста против реформы ЖКХ. Да, уточняет газета 
«Правда», состоится 4 марта по всей России. 

В Магнитогорске митинг протеста пройдет у курантов на пло
щади Народных гуляний в 14 часов по местному времени. «Раз
гуляемся», если магнитогорцы поняли, прочувствовали, поум
нели. Город у нас, скажем честно, тяжел на подъем. Не потому, 
что металлурги зажили лучше, чем вчера. Тяжел на подъем по
тому, что одни погрязли в бизнесе, другие живут у сытных кор
мушек, а третьи боятся всего. Буржуазная деградация косну
лась всех слоев общества. 

Однако у магнитогорцев есть за плечами положительный 
политический опыт. «Побеждают лишь те, кто сражается», - за
явил Сен-Жюст, друг Робеспьера. Вспомните, как 5 декабря 
2001 года к Дому Советов - его именовали «домом Аникушина» 
- явились пять тысяч магнитогорцев и потребовали у главы 
города отменить постановление о проезде в трамваях «без льгот», 
поделившее горожан на «белых» и «черных». Самое смешное, 
что в число «черных» угодили даже работники милиции. Тогда 
все почувствовали в морозные дни, что такое сегрегация, то 
есть деление на «избранных» и нельготников. 

«Достала» ли магнитогорцев реформа ЖКХ? В мае прошлого 
года ответ был в пользу дальнейшего роста коммунальных пла
тежей. Маги итогорцам было наплевать на эту реформу из трех 
букв. Когда местные отделения РКРП-РПК и ЛДПР в середине 
мая проводили «неделю протеста» против роста коммунальных 
платежей, все сделали вид, что это их не касается. Власть, она 
тоже не дура, сделала вывод: ах, вас это не касается, получите 
еще добавочку на тридцать процентов... 

Есть такие, которые рассуждают: «Зачем нам эти митинги? 
Кто там выступает - коммунисты?» Лично вы каких коммунис
тов ненавидите? Тех, что были при Сталине и назывались боль
шевиками? Они, как стало известно через шестьдесят лег, не 
пришли с Великой Отечественной войны. В 1939 году списоч
ный состав ВКП(б) вместе с кандидатами насчитывал два милли
она семьсот тысяч членов. Три миллиона коммунистов пало смер
тью храбрых: первыми поднимались в атаки и первыми получи
ли пули и осколки за храбрость. 

Если же ненавидите тех, кто величал себя коммунистами в се
мидесятые и восьмидесятые годы, так они, как показала жизнь, 
были карьеристами на девяносто девять процентов и отпали, 
как короста, от тела молодых коммунистических партий. Если не 
любите тех, кто последние пятнадцать лет ведет борьбу с неока
питализмом, то это мы - коммунисты XXI века, которые у влас
ти не сидели, и претензии к нам можете предъявить только на 
будущее. 

Любому видно, что народ зажали в смертельные тиски: душат 
ценами на продукты питания и давят коммунальными платежа
ми. Но, шутят, из безвыходного положения есть два выхода - и 
еще один запасной. Всероссийская акция протеста наглядно по
кажет, готов ли задавленный народ к организованному сопро
тивлению. 

Вячеслав ГУТНИКОВ, 
первый секретарь местного отделения Российской 

коммунистической рабочей партии. 

Зов предков 
МИГРАЦИЯ 

На сайге Президента России опубликовано распоря
жение Владимира Путина о создании межведомствен
ной рабочей группы, которая должна разработать к 
1 июня государственную программу «По оказанию со
действия добровольному переселению в Россию со
отечественников, проживающих за рубежом». 

Руководить груп
пой поручено по
мощнику президен
та Виктору Ивано
ву. Он возглавлял в 
2002 году работу 
над ужесточением 
закона о граждан
стве, который, впро
чем, уже в 2003 году 
пришлось смягчать. 

По словам прези
дента Центра изуче
ния проблем вынужденной миграции в СНГ Жанны Зайончков-
ской, стимулирование миграции само по себе необходимо для 
России, население которой сокращается. «Раньше власти под со
отечественниками понимали этнических россиян (русских и ко
ренные народы России), а также людей, чьи родители родом из 
России. Но таких людей после массовой волны миграции 90-х гг. 
в странах СНГ стало относительно немного от 2,5 до 5 млн. 
человек», - говорит эксперт. По мнению Зайончковской, поня
тие соотечественников следует расширить на всех i раждан быв
шего СССР, поскольку даже трудовой миграции из всех бывших 
союзных республик может оказаться недостаточно для нужд 
России. 

По данным Россстата. миграция из стран СНГ в Россию в ян
варе-ноябре 2005 г. составила 152966 человек, в 2004 г. 110374 
человека, в 2003 г. -»119661 человек, в 2002 г. - 1773 14 человек, 
в 2001 г. - 186226 человек, в 2000 г. - 350290 человек, в 1997 г. 
- 582829 человек. 

Президент не заглядывал в шпаргалки 
Я ТАК ДУМАЮ 

Пресс-конференцию Влади
мира П\ тина можно расценивать 
как своеобразный отчет за про
шедший год. В своем вступи
тельном слове Владимир Влади
мирович доказательно расценил 
годовые итоги как вполне удов
летвори тельные. Пресс-конфе
ренция произвела хорошее впе
чатление Отвечая на вопросы, 
президент говорил грамотно, 
доходчиво , не 'заглядывал в 
шпаргалки, часто шутил. Есте
ственно, каждый пытается рас
ценивать вопросы журналистов 
со своей «колокольни», поэтому 
президентские ответы не всегда 
совпадают с мнением владельца 
«колокольни». 

На вопрос, почему свобод
ные нефтедоллары вкладыва
ют в стабилизационный фонд, 
а не в экономику страны, пре
зидент привел пример с Гол
ландией, где излишек долларов 
в экономике привел к гиперин
фляции. Но Голландия - не Рос

сия: у нее нет проблем с арми
ей, сельским хозяйством, бед
ностью, легкой промышленно
стью, авиастроением.. . У них 
одна проблема - куда «сды
хать» цветы. Для них избыточ
ные деньги в экономике - дей
ствительно беда. У нас же по
ложение таково, что куда ни 
глянь, нужны инвестиции. 

Сегодня без инфляционного 
роста можно быстро решить 
проблему бесквартирных офи
церов. Но для этого нужно ду
мать и работать, а не ждать, ког
да рынок «сам все отрегулиру
ет». Сейчас строительные ком
пании на всей территории стра
ны в кратчайшие сроки возво
дят различные резиденции , 
дворцы, дачи, элитные дома, 
банки и прочие атрибуты капи
тализма. «Мобилизация» этих 
компаний на строительство офи
церского жилья быстро решит 
проблему. Метод революцион
ный, но надежный. Пора учить
ся мыслить и работать по-маг
нитогорски. 

Один из журналистов усом
нился в сохранности денег, вы
деляемых на национальные 
проекты. Президент заверил, 
что разработана система про
зрачного контроля за расходо
ванием средств. О прозрачно
сти расходуемых сумм говори
лось много и неоднократно, но 
ни один серьезный факт «про
зрачности» не был оценен по 
достоинству. «Отчетный док
лад Счетной палаты об итогах 
приватизации» закрыт наглухо. 
Абрамовичу Газпром, то есть 
государство, заплатил 13 мил
л и а р д о в д о л л а р о в за С и б 
нефть, хотя на залоговом аук
ционе в 1995 году Р. Абрамо
вич взял у государства эту 
компанию в доверительное уп
равление на несколько лет, 
отдав в залог всего 100 милли
онов долларов . Получается , 
что Р. Абрамович «прозрачно» 
продал государству залого
вую г о с у д а р с т в е н н у ю с о б 
ственность, а не свою. Так что 
«прозрачности» на сегодняш

ний день нет и не предвидится. 
Кстати, запрет на доклад Счет
ной палаты наложила наша 
власть. 

Отвечая на вопрос о зверствах 
в Челябинском танковом учили
ще, В. Путин заверил, что все 
меры но расследованию траге
дии и по пресечению в дальней
шем подобных случаев будут 
приняты. Но как Верховный 
Главнокомандующий, он не взял 
на себя ответственность за де
довщину в армии. Трагедия в 
Челябинском танковом училище 
не случайность, а закономер
ность. За прошлый год в армии 
погибло 1064 военнослужащих 
срочной службы, в том числе 
совершено 250 самоубийств. 
Такие потери сопоставимы с 
ежегодными потерями Совет
ской Армии в Афганистане: за 
10 лет - 13,5 тысячи, но там гиб
ли и офицеры. 

Супердедовщина - симптом 
разложения армии. Все начина
ется с неисполнения своих обя
занностей сержантами и старши

нами, которые в ряде случаев 
становятся организаторами из
биения солдат. Офицерский кор
пус, поставленный в условия 
материальной,социальной, мо
ральной, политической неста
бильности, не справляется со 
своими обязанностями. Армию 
нужно кардинально лечить, и 
никакая «армейская полиция» не 
поможет. 

История все расставляет по 
своим местам. Вероятно, поэто
му В. Путин не стал оценивать 
деятельность Б. Ельцина как 
президента, оставив это нашим 
потомкам. Но тут же официаль
но заявил: «Борис Николаевич 
дал россиянам свободу, и это его 
величайшая заслуга». Что же 
касается свободы в нынешнем ее 
понимании, то она началась с 
внеочередной партконференции 
КПСС, на которой коммунисты 
отказались от руководящей 
роли в управлении государ
ством. Затем горбачевский съезд 
народных депутатов продекла
рировал полную свободу, кото

рую президент Ельцин «узако
нил» расстрелом в 1993 году 
Верховного Совета России. 

Оценивая прошедшие в Пале
стине выборы, В. Путин посту
пил как умудренный жизнью 
государственный политик, отме
жевавшись от западных полити
ков, те утверждающих, что по
бедившая партия Хамас тер
рористическая организация . 
Тем самым он вывел Россию из-
под удара исламских радикалов. 
Любителям «оранжевых» рево
люций президент напомнил,.что 
у России с Белоруссией вековые 
особые отношения, и об этом 
всем нужно помнить. 

По материалам пресс-конфе
ренции сложилось впечатление, 
что Г. Греф и В. Кудрин сумели 
убедить В. Путина превратить 
Россию в мирового поставщика 
энергоносителей, то есть в сы
рьевой придаток Запада. Отсю
да, возможно, и его умолчание 
о проваливающемся удвоении 
ВВП. 

Константин КРЫШ. 

16 февраля 2006 года 



Английская среда 
ДОСУГ 

Вечер среды магнитогорские дамы и джентльмены 
могут провести в английском клубе. 

Дважды в месяц корпоративный центр подготовки кадров 
«Персонал» приглашает местных «англичан» на заседание клу
ба по адресу: проспект Ленина, 34. Его новоселье совпало с 
празднованием Рождества и Нового года. Это и определило те
матику первой встречи со всевозможными конкурсами и при
ятными сюрпризами. 

Стать членом клуба может каждый, кто владеет английским 
языком на любом уровне и хочет поддержать свои разговорные 
навыки. Доказательство демократичных правил приема - раз
личный социальный статус его посетителей: работник комбина
та, студент, домохозяйка. На заседаниях клуба, которые, соглас
но уставу, проходят только на английском языке, предусмотре
ны кофе-паузы и раздаточный материал. Поэтому участие в них 
платное. 

В феврале членам клуба посчастливилось участвовать в ин
терактивном общении с Великобританией. Очередной вечер был 
посвящен обсуждению информационных технологий. Второй 
блок общения традиционно проходил в форме деловой игры. 
Одна из самых любопытных тем, прозвучавших в ходе «теле
фонной конференции», касалась комфортабельного отдыха в 
современном горнолыжном центре «Абзаково». 

Маргарита ЛЕРИНА. 

Два года - «Вместе» 
ПРАЗДНИКИ 

Семейный клуб «Вместе», действующий под эгидой 
профкома ОАО «ММК», отметил свой день рожде
ния. На праздник в ДКиТ собрались около ста работ
ников комбината и дочерних предприятий вместе с 
детьми. Двухлетие клуба каждый воспринял как 
личное торжество, ведь приятные знакомства в СКВ 
давно переросли в дружбу семьями. 

Это одна из традиций - вместе отмечать главные события в 
жизни семейного клуба. Из разноплановой программы вече
ра, предложенной профкомом, в очередной раз стало ясно, 
что интересы участников клуба не ограничиваются своим 
«мирком». Большое внимание привлекла книжная выставка 
под названием «Всему начало - отчий дом», где сотрудницы 
универсальной массовой библиотеки собрали материалы о 
«ячейке общества». Пока малыши резвились в игровой ком
нате, старшие ребята с родителями совершили тематический 
экскурс в семейное законодательство РФ, познакомились с 
новинками литературы о здоровом образе жизни и воспита
нии детей, из периодики узнали немало секретов домашнего 
дизайна, рукоделия, кулинарии и даже изготовления мебели. 

Заведующая отделом профкома Светлана Лисунова подве
ла итоги за два года и поздравила всех с днем рождения СКВ. 
С размахом прошел конкурс детского рисунка «Мы с папой 
друзья». Всех профком отметил призами, специальными по
дарками удостоены юные авторы лучших художественных 
произведений: дети Ульяновых из медсанчасти, Росляковых 
из ЗАО «Огнеупор» и «Русской металлургической компании», 
Леонтьевых из ЛПЦ-10. На выставке стенгазет отличились 
Бойко (управление). Шушковы (ЦЛК), Комаровы (Шлаксер-
вис), Росляковы (РМК) и другие, представившие в ярких 
картинках счастливые путешествия своих семейных экипа
жей. Семья Пелих из цеха железнодорожного транспорта, 
Поповы из ЦЛК, Герасимовы из дирекции информационных 
технологий, Яковлевы из медсанчасти преподнесли одноклуб
никам собственные поэтические и музыкальные сюрпризы. 

Активные участники клуба выступили в конкурсах и иг
рах, проявили таланты в «Девичьем отряде» и караоке. Всем 
профком вручил призы и подарки. Самым лучшим папой 
признан глава семьи Стрелковых, которая выступала от цеха 
магнезиально-доломитовых огнеупоров. В почетные члены 
клуба принята семья Бойко: недавно она успешно представ
ляла Магнитку на всероссийском конкурсе «Семья метал
лургов». 

Конечно же, день рождения клуба не обошелся без чаепи
тия. Когда в украшенный воздушными «сердечками» зал 
Крокодил Гена и Чебурашка завезли огромный торт с розо
вой глазурью и белоснежными цветами, малыши вовсю вы
дали радостные эмоции. В исполнении вокальной студии «А+» 
ДКиТ звучала песня «День рождения», а дети и взрослые, 
собравшись в круг, дружно пели «Как на наши именины ис
пекли мы каравай». . . 

За два года семейный клуб «Вместе» накопил массу фото
снимков с творческих конкурсов, праздников урожая, заго
родных выездов и спортивных встреч. Лишь часть из них 
уместили в два широкоформатных альбома и на стендах во 
Дворце. В семейной летописи металлургов «остановились 
прекрасные мгновения», которых, они уверены, еще будет 
великое множество. 

Маргарита ЛЕРИНА. 

Укрощение строптивой 
«десятки» 
Нештатную ситуацию о додав а ЩЩ^Ш 

В день своего рождения до
менный цех остановил одну из 
крупнейших в Европе десятую 
печь на капитальный ремонт. Но 
такого в своей истории он не 
знал: по ходу ремонта пришлось 
сочетать несочетаемое - заме
нить аварийную скиповую ле
бедку, обеспечивающую подачу 
компонентов в домну, с одно
временной установкой нового 
засыпного аппарата. Несочетае
мость в том, что на замену ски
пов по технологии от
водят до деся I и суток, 
а нужно б ы л о уло
житься в шесть - по 
времени замены засып
ного аппарата. Таких 
сроков на «все про 
все» в доменном не 
помнят. 

Жесткие условия 
диктовала и февраль
ская программа производства. 
«Десятка» за сутки извергает 
4,5 тысячи тонн хорошего чу
гуна. Без участия в производ
стве начались бы сбои по всему 
технологическому циклу комби
ната. 

Ремонтный персонал уложил
ся в срок, «вручив» обновлен
ный агрегат технологам, как и 
предполагалось, шестого февра
ля. Но печь не пошла... 

О причинах произошедшего 
наш корреспондент беседовала 
с и. о. начальника доменного 
цеха Леонидом КАНИНЫМ. 

- Леонид Сергеевич, как 
правило, капитальным ремон
там в доменном цехе предше
ствует серьезная подготовка... 

- Действительно, печь надо 
готовить. Рассчитывают специ
альную шихту, чтобы к момен
ту остановки в агрегате был не
обходимый объем кокса. Это де-

Ремонтный 
персонал 
уложился 
в срок. 
Но печь 
не пошла... 

лается для сохранения тепла в 
горне печи и безаварийного ее 
пуска. К сожалению, печь ока
залась недостаточно подготов
лена. При нормальном ходе раз-
дувки практически через трое 
суток печь должна выйти на ра
бочий режим, но произошло не
предвиденное. Впрочем, в пос
леднее время мы нередко стал
киваемся с осложнениями во 
время раздувок даже после 
кратковременных «стоянок». На 

стенках шахты 
печи и в колошни
ке образуются 
настыли, которые 
в момент останов
ки начинают опол
зать в горн агре
гата, загромож
дая его, ухудшая 
дренажную спо
собность. В пер

вую очередь, именно эти фак
торы затрудняют процесс раз-
дувки домны. А как следствие, 
горят воздушные фурмы. Из 
двадцати пяти на утро десятого 
февраля пришлось заменить 
уже девять. А это всякий раз 
влечет за собой остановку печи. 
Кроме фурм пришлось трижды 
менять амбразуры. И если каж
дую новую форму устанавли
вали за полтора часа, то для за
мены амбразур требовалось по 
четыре. Между тем график раз-
дувки домны не терпит резких 
колебаний по давлению. Печь 
должна нагреваться ровно с по
степенным увеличением количе
ства дутья и давления. 

- Как изменилась ситуа
ция за последние сутки? 

- Из-за частых остановок нам 
не удалось выйти на рабочий ре
жим, но продукты расплава из 
печи выходят прогретые, по па

раметрам близкие к нормаль
ным. Это обнадеживающий при
знак. Если бы не горение фур
менных приборов, мы бы уже 
спокойно работали. Особен
ность доменного процесса зак
лючается еще и в том, что даже 
опытные технологи не могут на 
сто процентов предугадать, ка
ков объем настылей в остывшей 
домне, сколько кокса необходи
мо для того, чтобы сжечь этот 
«балласт». Сейчас давление в 
печи достигло отметки в две ат-

На доменщиков смотрит весь комбинат 
Работу доменного цеха комментирует д и р е к т о р по производству ОАО « М М К » 

Виктор ДЬЯЧЕНКО: 
- В доменном цехе, к сожалению, продолжилась череда неудач, начавшихся еще в январе, когда 

его коллектив недовыполнил производственную программу Но однозначно сказать, что винова
ты в этом сами доменщики, нельзя. Все мы помним, какие были морозы в прошлом месяце. Именно 

| тогда появились сложности в снабжении домен. Сырье шло промерзшее, в итоге цеху потребова
лось корректировать технологию. А доменная печь - агрегат, который должен работать ровно, он 

| не терпит резких перепадов. Потому цех допустил сбои в январе с переходом на февраль. Сначала 
| они коснулись четвертой, затем седьмой печи. Там ситуацию удалось выровнять, но стабильность 

не смогли удержать на десятой домне. Изменения в технологии привели к значительным потерям 
произволе гва. Сам ремонт здесь никоим образом не сказывается: он произведен в рекордно корот-

| кие сроки, по качеству никаких замечаний нет. Все дело, повторю, в ошибках, допущенных специ-
* алистами цеха при остановке печи № 10. 

Производство чугуна определяет работу последующих переделов комбината и. в конечном 
счете, отгрузку металлопродукции. Поэтому задача доменщиков - в кратчайший срок выйти на 
запланированные 29 тысяч тонн чугуна в сутки. Драматизировать ситуацию не нужно. Всем необ
ходимым цех обеспечен, состояние печного фонда удовлетворительное, поставленные коллективу 
доменщиков задачи им по силам. 

мосферы. Это близко к норме: 
2,8 - 2,9 атмосферы. 

- К а к о в ы предполагаемые 
потери производства по де
сятой печи? 

- Если бы была штатная раз-
дувка, то в минувший четверг 
мы уже вышли бы на нормаль
ные параметры и выплавляли 
чугун в полном объеме. Еже
суточное производство домны 
достигает почти четырех с по
ловиной тысяч тонн. То есть, 
чуть больше десяти тысяч тонн 
чугуна недодано. Это, соответ
ственно, сказалось на дальней
ших переделах комбината. Мы 
не можем в полном объеме обес
печить чугуном кислородно-
конвертерный цех, он, в свою 
очередь , ставит под угрозу 
срыва выполнение программы 
по отгрузке проката. Для вы
хода из нештатной ситуации 
привлекались лучшие специа
листы. Рабочие сутки руково
дителей цеха, управления про
изводства и других ведущих 
специалистов комбината были 
поделены пополам. На домне 
постоянно находятся опытные 
технологи,которые подсказы
вают конкретные пути выхода 
из ежечасно менявшейся ситу
ации. Пришлось устраивать 
настоящий мозговой штурм, 

поскольку доменный процесс 
не терпит торопливости и ско
ропалительных решений. 

- Имеются ли в цехе ресур
сы для сокращения потерь? 

- Семь доменных печей пы
таются закрыть образовавшу
юся брешь по чугуну. Но пол
ностью это закрыть невозмож
но. Десятая печь считается од
ной из самых мощных в России. 
Ее вклад в о б щ у ю копилку 
трудно компенсировать осталь
ными, менее мощными агрега
тами. У них своя довольно на
пряженная программа, прибли
женная к максимальной произ
водительности. Если говорить 
о последних двух-трех сутках, 
то семь оставшихся печей ра
ботают с рекордной произво
дительностью. Мы ориентиру
емся на показатель проплавки 
железорудного сырья: сегодня 
это сорок две тысяч тонн в сут
ки - на тысячу тонн выше, чем 
обычно. То есть интенсивной 
работой оставшихся печей мы 
ежесуточно покрываем хотя бы 
некоторую часть потерь. Ос
новной упор делается на жест
кое выполнение технологии. И, 
кроме того, доменная печь 
такой агрегат, что чем интенсив
нее и ровнее работает, тем для 
нее же лучше. 

- На каких еще печах зап

ланированы серьезные ре
монты в этом году? И какие 
уроки вы вынесли из нынеш
ней непростой ситуации? 

- Ближайший серьезный ре
монт с установкой бесконусно
го загрузочного устройства 
предстоит на четвертой домен
ной печи. Обычно в таких слу
чаях мы проводим технологичес
кие мероприятия в течение при
мерно недели. Главный урок? 
Тщательнее готовить агрегаты 
к остановкам, связанным с ре
монтами. Впрочем, для работ
ников нашего цеха в этом нет 
ничего нового. А вывод из все
го произошедшего: нужен серь
езный упор на доработку тех
нологии раздувки печи. 

Беседовала 
Татьяна ТРУШНИКОВА. 

P.S, 
В цехе нам сообщи
ли, что за сутки 12 
февраля производ

ство на десятой доменной печи 
составило две тысячи тонн чу
гуна. Работают 17 воздушных 
фурм из 25, чтобы обеспечить 
равномерный график выхода 
печи на рабочие параметры. 
Печь прибавляет в производ
стве. За сутки 13 февраля вы
дано свыше трех тысяч тонн 
чугуна. 

Последним испытанием любого метода должны быть 
его практические результаты. К а р л р а й м у Н д ПОППЕР 

Стратегия интеллекта и созидания 
Управлению главного энергетика комбината - 75 лет 

Верно подметил главный энер
гетик ОАО «ММК» Геннадий 
Никифоров: юбилей УГЭ, как и 
профессиональный праздник, 
приходятся на суровое зимнее 
время. Возможно, это и случай
ное совпадение, но, согласитесь, 
именно природные катаклизмы 
доходчивее всего убеждают в 
важности стабильной и надежной 
работы энергохозяйства. Что 
касается последнего десятиле
тия, на которое приходятся годы 
работы Никифорова в качестве 
руководителя УГЭ, то это, бе
зусловно, период эффективно
го и динамичного развития -
роста мощностей электростан
ций комбината, обновления дей
ствующих и ввода новых энер
гообъектов, внедрения совре
менных разработок в сфере ути
лизации вторичных энергоре
сурсов, обеспечения энергети
ческой независимости ММК. 

Энергетики несут личную от
ветственность за работу метал
лургического комплекса. И нет 
на комбинате сколько-нибудь 
значительного события, где бы 
не участвовали специалисты это
го управления. От их действий, 
продиктованных знаниями, опы
том и профессионализмом, зави
сит стабильность предприятия, 
надежность работы агрегатов, 
выполнение производственной 
программы, экономические пока

затели, безопасность и условия 
труда металлургов. А посколь
ку комбинат - так исторически 
сложилось - всегда обеспечивал 
поставку тепла и электроэнер
гии в город, то на энергетиках 
ММК вместе с сотрудниками 
трестов «Горэлектросеть», «Во
доканал» и «Теплофикация» ле
жит еще и ответственность за 
условия жизни горожан: чтобы 
дома было тепло и светло, в кра
нах журчала холодная и горячая 
вода. 

Историю создают люди. Те, 
что возводили первые котлы и 
турбогенераторы, агрегаты цен
тральной электростанции, пус
кали первую турбовоздуходув
ку на паровоздуходувной элек
тростанции, тянули первые ки
лометры электро-, газо-, водо-
и паропроводов, монтировали 
первые поршневой компрессор 
и кислородную установку, ус
танавливали измерительные 
приборы на первые промышлен
ные комплексы ММК коксо
вую батарею и доменную печь. 
Год за годом, пятилетка за пяти
леткой создавалось крепкое, мас
штабное энергохозяйство комби
ната. У каждого подразделения 
управления главного энергети
ка своя история, полная удиви
тельных, подчас невероятных со
бытий, рассказывающих о муже
стве и стойкости,таланте и сме

лости, упорстве и научной про
зорливости сотрудников УГЭ. 

Если принять во внимание 
только работников управления, 
оставив за скобками цехи, ой как 
был бы длинен список специали
стов, внесших значимый вклад в 
развитие энергетической служ-, 
бы комбината. Вот лишь несколь
ко имен, которых просто нельзя 
не назвать: Аркадий Баландин, 
Николай Клейкий, Виктор Бука-
ев, главный «водяной» Магнит
ки Дмитрий Воронин, Виктор 
Пастушенко. . . Одних уж нет, 
другие - на заслуженном отды
хе, третьи - на ответственных 
постах. Например, В. Пастушен
ко возглавляет сегодня трест 
«Теплофикация». Их дело про
должают такие специалисты с 
большой буквы, как Анатолий 
Мележников. Виктор Алехин, 
Виктор Славт ородский, и моло
дые, энергичные, перспективные 
руководители Игорь Андрю-
шин, Иван Погорелов, Юрий 
Петрук... Время сменяет поко
ления энергетиков УГЭ, но все
гда здесь ценили глубокие зна
ния, опыт специалиста вкупе с 
талантом наставника, ответствен
ность за порученное дело, за 
работу коллег, за каждый учас
ток в отдельности и всю энерго
систему в целом. 

В настоящее время комбинат 
обладает развитым комплексом 

энергетических цехов. Он объе
диняет три собственные элект
ростанции: ТЭЦ, ЦЭС, ПВЭС, 
к и с л о р о д н о - к о м п р е с с о р н о е 
производство, цех электросетей 
и подстанций,паросиловой и га
зовый цехи, цех водоснабжения 
и энергоцех, цехи инженерного 
обеспечения - центр энергосбе
регающих технологий,электро
техническую лабораторию, цех 
КИПиА. Развитие каждого из 
этих звеньев и энергохозяйства 
в целом позволили обеспечить 
энергобезопасность предприя
тия и снизить энергетическую 
составляющую в себестоимос
ти продукции до лучших миро
вых показателей. 

В последние годы возведено 
и пущено немало новых объек
тов энергетики. Это шестой блок 
разделения воздуха на четвер
той кислородной станции кисло
родно-компрессорного цеха, но
вый котел высокого давления на 
втором блоке паровоздуходув
ной электростанции, новая тур
бовоздуходувка № 4 на первом 
блоке паровоздуходувной элек
тростанции, турбоагрегат № 8 и 
открытое распределительное 
устройства на ЦЭС, насосная 
станция 1 «А» в цехе водоснаб
жения. 

Реализация мер по увеличе
нию производительности элект
ростанций дала существенный 

прирост электроэнергии. И се
годня на комбинате вырабатыва
ется в среднем 614 мегаватт элек
трической мощности. В общую 
копилку электроэнергию вносит 
паросиловой цех, где в июле 
прошлого года пущены два тур
богенератора общей мощностью 
14 мегаватт. Потребности пром-
площадки комбггната полностью 
обеспечены собственной элект
роэнергией несмотря на то, что 
за последние годы в эксплуата
цию введены ряд энергоемких 
агрегатов: «печь-ковш» в кисло
родно-конвертерном цехе, двух-
клетевой реверсивный стан 
«2500» в пятом листопрокатном 
цехе, агрегат непрерывного го
рячего цинкования в цехе покры
тий, новые сортовые станы. Ком
бинат из региональной системы 
покупает лишь 40 мегаватт элек
трической мощности для дочер
них предприятий. Развивается 
система локальных энергостан
ций для «дочек» комбината, что
бы обеспечить собственной элек
троэнергией и их. 

Если в 1997 году энергетичес
кая составляющая в себестоимо
сти металлопродукции ММК 
достигала среднего российского 
показателя - 35 процентов, то в 
2000 году она снижена до 19,66 
процента. Сегодня, при суще
ственно возросшей за последние 

годы цене на энергоносители, 
этот показатель с о с т а в л я е т 
21,94 процента. Все это, разу
меется, повышает рентабель
н о с т ь м е т а л л о п р о д у к ц и и 
М М К . 

Поскольку развитие произ
водственных мощностей комби
ната продолжается, в том чис
ле и энергоемких, как, напри
мер, электросталеплавильный 
цех, создаваемый на базе мар
т е н о в с к о г о , то н е о б х о д и м а 
дальнейшая прибавка энерго
мощностей, и специалисты раз
рабатывают несколько новых 
проектов. Как перспективный 
рассматривается проект стро
ительства тепловой электро
станции на пылеугольном топ
ливе. 

Управление главного энерге
тика ОАО «ММК» объединяет 
три с половиной тысячи специ
алистов. Как измерить научный 
и практический потенциал кол
лектива? Огромным количе
ством собственных новшеств? 
Числом дипломников и диссер
тантов, количеством получен
ных научных званий, признани
ем коллег-энергетиков России 
и зарубежья? Мерило может 
быть и совсем простым, но нам 
с вами самым необходимым -
стабильная работа комбината и 
тепло в доме. 

Светлана КАРЯГИНА. 

Напали на шлагбаум 
ПРОММИАИЦИЯ 

За прошедшую неделю с 7 по 13 февраля в дежурной 
части отдела милиции на комбинате зарегистрирова
но 43 сообщения о происшествиях. 

В пять утра седьмою февраля в карьере рудника задержан'без
работный с 297 килограммами лома. Его начинание в течение дня 
продолжили еще двое добытчиков, не имеющих иного занятия. Им 
повезло меньше - около двухсот кило на двоих. В районе электро
подстанции № 62 сотрудники охраны остановили работника магази
на «Техника» с 16 килограммами слитков олова на 3744 рубля. 

Около полуночи восьмого февраля на седьмой проходной задер
жан работник ОАО «Прокатмонтаж» с восемью килограммами брон
зы. В это же время неподалеку от южной разделочной базы попался 
безработный с 30 килограммами «цветнины». В ночь с 7 на 8 февра
ля из строительного вагончика на территории мартеновского цеха 
похищены перфоратор, шуруповерт и швеллер, принадлежащие 
ОАО «Монтажник». В выявленном на улице Луначарского незакон
ном пункте скупки изъято 370 килограммов металла. За кражу пяти 
килограммов лома меди, похищенной с территории мартена, задер
жан безработный. В районе кислородного цеха остановлены четве
ро подростков с 60 килограммами лома цветного металла на 900 
рублей. Вечером сразу двое работников ЗАО «Профит» попались 
в районе седьмой проходной с ломом меди общим весом 45 кило
граммов на сумму свыше 2200 рублей. В дежурную часть милиции 
поступило заявление о том, что в ночь с четвертого на пятое февра
ля неизвестные вывели из строя два шлагбаума возле заводоуправ
ления комбината. 

Девятого февраля в десять вечера на территории предприятия с 
15 килограммами нержавейки попался безработный. Примерно в то 
же время работник ЗАО «Металлургмеханомонтаж» похитил из 
цеха покрытий 51 кг электродов на 1100 рублей и задержан охран
никами. 

Десятого февраля в карьере рудника задержан «праздно гуляв
ший» мужчина с 67 килограммами лома. Около полуночи в районе 
поселка Брусковый остановлен автомобиль с 645 килофаммами лома 
на 1935 рублей. В районе ЗАО «Профит» безработный тащил 29 
килограммов нержавейки. 

Во второй половине минувшей субботы в карьере рудника задер
жан мужчина со 146 килофаммами металлолома, а неподалеку от 
ККЦ попался несовершеннолетний с 30 килограммами медного лома 
на 1260 рублей. Сразу фоих подростков задержали неподалеку от 
четвертой кислородной станции. При них обнаружено 58 килофам-
мов лома алюминия и 88 - нержавеющей стали на 2900 рублей 

В половине первого ночи 12 февраля неподалеку от ЗАО «Про
фит» двое парней попались с 20 килофаммами лома цветного метал
ла. Из ящика душевой ЦРМО-6 украден сотовый телефон. 

Сразу после полуночи 14 февраля задержан работник ККЦ с 
семью килофаммами меди, похищенной из своего же цеха. 

Татьяна АРСЕЕВА. 
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Длина очередей 
нервирует людей 
Надо уметь всего лишь правильно организовать свой труд и ценить чужое время 

Хотелось бы со страниц газе
ты еще раз вернуться к часто 
обсуждаемой теме очередей. 
Если быть точнее, то о них хоте
лось бы забыть навсегда, но.. . 
Мы все время от времени оку
наемся в волны очередей, вы
ныривая из них людьми второ
го сорта, с плохим самочувстви
ем и потерянным напрочь на
строением. 

Очереди.. . Совсем недавно 
было ощущение, что с насту
пившими в нашей 
стране изменениями 
очереди, дефицит, 
хамское отношение к 
людям канут в про
шлое . Все надея
лись, что рыночные 
отношения отрегу
лируют этот вопрос. 
Ан нет! Очереди не 
исчезли. Они приня
ли другой облик , 
перекочевали в дру
гие сферы, разби
лись на более мелкие, но более 
«важные», словом, не исчезли. 
Значение очередей в нашей жиз
ни, скорее, возросло с точки 
зрения тех, кто их создает. 

Так откуда и почему берутся 
очереди? Самый простой ответ 
- от неумения руководить, орга
низовывать, вести дела так, что
бы не допускать большого ко
личества людей у своих кабине
тов. Эта некомпетентность или 
простое нежелание, а значит, 
пренебрежение к нуждам людей 
некоторых чиновников и руко
водителей приводит к недо
вольству простых людей, к не
доверию ко всем проводимым 
в стране реформам. С частны
ми организациями проще. Оче
реди в них можно проигнори
ровать, их можно обходить. Но 
как обойти очереди, создавае
мые муниципальными и феде
ральными службами? Иногда 
это сделать просто невозмож
но. Автолюбители знают, на
пример, сколько нужно прож
дать наряд милиции для офор
мления ДТП на месте аварии. И 
это не все. Потом не меньше 
придется отстоять в очереди 
для заполнения всех докумен
тов в ГИБДД. И так почти вез-

Неразбериха 
нужна многим 
недально
видным 
чиновникам, 
чтобы показать 
свою нужность 
и значимость 

де, во всех структурах государ
ственной, федеральной и муни
ципальной власти. 

Еще пример. Несколько лет 
назад, обучаясь заочно в ака
демии, одну из сессий мы про
водили в стенах городской ад
министрации. Преподаватель, 
профессор из Екатеринбурга, 
начал свою лекцию по управ
лению со слов: «Я буду долго и 
много говорить вам об основах 
управления. Но если даже в ад

министрации такого 
большого города, 
как Магнитогорск, 
есть очереди у мно
гих кабинетов, то вся 
моя теория останет
ся теорией и сведет
ся к пустому сотря-
санию воздуха. Лю
бого мало-мальского 
начальника, создаю
щего у своего каби
нета очередь, нужно 
учить эффективно

му управлению долго и упор
но, а еще лучше безжалостно 
снимать его - как профнепри
годного». Действительно,если 
даже власть города позволяет 
себе наплевательски относить
ся к своим горожанам, созда
вая трудности и препоны в виде 
очередей,то их цепочка не пре
рвется никогда. Хочется наде
яться, что новоизбранный гла
ва города и его команда обра
тят внимание и на эту пробле
му. Это, в конце концов, пре
стиж местной власти. 

А чего стоит стояние в боль
ничных очередях! Если очере
ди физически и морально кале
чат простых людей, то очереди 
в лечебных учреждениях кале
чат вдвойне, потому что состо
ят из людей больных и преста
релых. Это просто издеватель
ство. О каком лечении может 
идти речь, когда человек отсто
ял на прием к врачу несколько 
часов. Да его после этого нуж
но лечить не от болезни, а от 
стресса. Мне пришлось однаж
ды оформлять инвалидность 
родителям. После сбора всех 
справок, стояния в бесконечных 
очередях я понял, что больной 
человек сам не в состоянии 
оформить инвалидность, а зна

чит, не сможет получить поло
женной надбавки к своей мизер
ной пенсии. Пожилой человек, 
скорее, откажется от этой затеи 
или просто не доживет, когда 
последняя подпись и печать ока
жутся на заключении ВТЭКа. 

В сущности, очереди - не та
кая уж маленькая проблема. 
Стояние в очередях убивает 
много времени, ограничивая 
свободу граждан, продеклари
рованных в различных законах 
государства, в том числе и в Кон
ституции РФ. Наш президент, 
правительство, депутаты всех 
уровней часто говорят о соци
альной направленности всех 
структур власти. А ведь, по 
сути, очереди - это значимый 
тормоз в осуществлении всех 
этих социальных и иных реформ 
в стране. Если помечтать и вдруг 
представить, что когда-нибудь 
появится закон о повсеместном 

запрете очередей, то сколько бы 
сил,средств и времени направ
лялось не впустую, на беспо
лезные выстаивания, а на повы
шение производительности тру
да, уровня жизни простых граж
дан, удвоение того же ВВП. 
Причем весь этот потенциал 
освободился бы как у тех, кто 
стоял в очередях, так и у тех, 
кто их создавал. Какой ответ
ственный подход появился бы 
у чиновников всех уровней вла
сти, как внимательны они были 
бы к нуждам простых людей, как 
ценили бы они чужое время, а 
не только свое. Если бы.. . . Но 
пока... 

Пока борьба с очередями но
сит локальный временный ха
рактер. Показали по телевизо
ру одну очередь, назавтра ее 
ликвидировали. Но рядом по
явилась другая. Напечатали в 
газете - вот вам ответ: «Здесь 

теперь все по спискам, никто не 
ждет долго». Основа очередей, 
однако, не исчезает. Очереди ча
сто нужны многим недальновид
ным чиновникам, чтобы самоут
вердиться, показать свою нуж
ность и значимость. Необходи
мо менять критерии оценок это
го явления. С ними нужно не ми
риться, а искоренять по всем на
правлениям. Сейчас создается 
очень много различных обще
ственных организаций по конт
ролю за действиями властных 
структур. Может, создать обще
ственную организацию, обеспе
чивающую право граждан бес
препятственно, без очередей, 
осуществлять свои конституци
онные права. Можно не стоять 
в очереди, тратя большие день
ги. Но если все пойдут по этому 
пути, появится еще одна очередь 
- для первоочередных. Это не 
выход, да и не всем по карману. 

Хочется верить, что какой-
нибудь чиновник понесет нака
зание за неумение работать. 
Может быть некто, прочитав 
эти строки, начнет поощрять и 
продвигать только тех своих 
подчиненных, кто продемонст
рирует, что у его кабинета ни
когда нет очереди. Причем не 
потому, что он никому не ну
жен, а потому что он умеет 
правильно организовать свой 
труд и ценит время других. 
Тогда другой чиновник, из со
седнего кабинета, задумается, 
и ему тоже придется эффектив
но работать. 

Как хотелось бы дожить до 
того времени, когда наши дети 
будут спрашивать нас о том, 
что такое очереди, какими они 
были в прошлом... 

Александр ШАРАПОВ, 
работник комбината. 

Милиция в школе 
ЭКСПЕРИМЕНТ 

В четырех школах Орджоникидзевско! о района в 2003-2004 
годах прошел эксперимент с целью профилактики правона
рушений среди несовершеннолетних. 

К работе психологов и социальных педагогов подключились школь
ные инспектора милиции. Они разговаривали не только с подростками и 
их родителями, но и вели прием граждан, которые каким-то образом 
пострадали от действий несовершеннолетних. Самые хорошие резуль
таты получили после работы со школой № 1: ни одного преступления не 
было совершено ее учениками, никто не пропускал занятий. 

Именно тогда в ГУВД Челябинской области было направлено обра
щение с просьбой увеличить штат школьных инспекторов, а в марте 
прошлого года в управлении внутренних дел города официально по
явилась должность школьного инспектора милиции. Сейчас в Магнито
горске семь таких инспекторов, один курирует первый и четвертый 
интернаты Правобережного района, шесть остальных - школы Орджо-
никидзевского района. На каждого сотрудника милиции приходится по 
четыре учебных заведения, находящихся на одной территории. В отли
чие от американской формы работы «школьного полицейского», кото
рый осуществляет жесткий дисциплинарный контроль, цель российс
ких школьных инспекторов - профилактика подростковой преступнос
ти, формирование позитивного отношения к работе милиционера и за
щита прав несовершеннолетних. 

- Это самая передовая форма работы, которая все больше распростра
няется по стране, говорит старший инспектор ПДН УВД Магнитогорска 
Ирина Захарова. - Есть информация, что на имя нашего губернатора от
правлено письмо с просьбой увеличить штат школьных инспекторов мили
ции в области до 176. А если говорить про наш город, в идеале хотелось бы, 
чтобы на каждую школу приходилось по одному инспектору. 

Людмила БОРЮШКИНА. 

Завещано будущему 
МУЗЕЙ 

Новыми материалами пополнились на днях фонды городс
кого краеведческого музея. Их передал в дар известный маг
нитогорский художник-график Александр Шибанов. 

В год 60-летия Победы в стенах музея проходила выставка военной 
фотохроники ТАСС, бережно сохраненной отцом нашего земляка - ху
дожником газеты «Магнитогорский рабочий» Геннадием Шибановым. 
Снимки, сделанные военкорами на полях сражений, в разоренных фаши
стами городах и селах, лучше любых агиток свидетельствовали об ис
тинном положении дел на фронтах Великой Отечественной. И вот те
перь все их вкупе с боевыми наградами, полученными Геннадием Елисе
евичем, ушедшим на фронт в 1941-м и встретившим Победу на терри
тории Германии в мае 1945-го, а также его рисунки, документы и фото
графии из семейного архива Шибановых Александр Геннадьевич решил 
передать в «самое надежное хранилище истории» - музей, где эти немые 
свидетели прошлого станут доступны для изучения историкам, краеве
дам и всем тем, кому дорога история Отечества. 

ВераСЕРГИЕНКО. 

Не думай, будто люди против тебя; по большей части 
они просто за самих себя. джин ФАУЛЕР 

После рукопашной 
братание 
ЗНАКОМСТВО 

Мое знакомство со 
школой русского бое
вого искусства «Славя
не» началось со слу
чайно у с л ы ш а н н о г о 
диалога подростков: 

- А ты ему? 
- Сказал : «Надо 

руки д е р ж а т ь при 
себе». 

Репликой был задан 
тон: боевой, но не агрес
сивный. У «Славян» в 
этот день кипели сра
жения ежегодного пер
венства школы. Цена 
вопроса: формирова
ние состава команды к предстоящему соревновательному пери
оду, который откроется турниром по рукопашному бою ко Дню 
защитника Отечества. 

Бои начинались и заканчивались одинаково стремительно. На 
спортивных матах мелькали вышитые рубахи с джинсами или 
камуфляжная форма, элементы защитной экипировки, деревян
ные ножи, специальные резиновые палки, кулаки в боксерских 
перчатках и босые ноги. Непременная концовка - короткое бра
тание с похлопыванием по спине - знак примирения, по-видимо
му, настолько привычный, что и знакомых зрительниц здесь встре
чают тем же жестом. 

Реакция зрителей на схватку непредсказуемая: за одних боле
ют шумно, за других - напряженно молчат. Самые азартные ком
ментарии - когда участвует девятилетний Никита: он здесь млад
ший и сражается против двенадцатилетних: 

- Давай, маленький! Оглуши криком! Ногами бей! Головой! 
Короткий бой - не в пользу Никиты, но симпатии знатоков на 

его стороне. «У него шансов мало было: соперник постарше, 
руки длиннее, - комментирует зритель. - Зато не побоялся па
цан - вышел на схватку». 

Страх первого боя, оказывается, знаком здесь каждому, и когда 
судят о результатах, не сбрасывают со счетов и этот - борьбу с 
собственными нервами. Недаром на тренировках и боевой дух 
упражняют, чтобы научить контролировать эмоции. В числе де
бютантов - Александр. Он в свои тридцать один первогодок в 
школе - иронизирует: дескать, наверное, в детстве не наигрался. 
Самые сильные впечатления полугодичного курса-трехдневные 
игры в ноябрьском лесу в холоде почти без сна и - сегодняшние 
соревнования. Они у него первые! И боевая отметина налицо: 
синяк под глазом от удара палкой - на войне как на войне. 

- И как теперь среди людей с «фонарем» ходить? 
- Переживу. Синяк мог быть больше, да я сразу снег прило

жил. На работе объясняться не придется я в отпуске. Хотя с 
«отметинами» на работу после тренировок уже приходил, толь
ко по лицу пока не доставалось. 

Оцениваю на глазок «потери» в зале: парнишка с царапиной на 
костяшке кисти, у другого разбит нос. Из объемной аптечки 
вскрыты только вата и «зеленка». Значит, верно: дух не агрес
сивный, но боевой. 

«Славян» недаром с готовностью принимают в армию, в ряды 
милиции и вообще силовых структур. Сегодня срочную служ
бу в Вооруженных Силах страны проходят около двух десятков 
магнитогорских «славян» - многие в элитных подразделениях. 
Двое в «краповых беретах»: в московском спецназе внутрен
них войск «Русь». Инструктора объединения работают в детс
ких клубах и школах, консультируют частные и государствен
ные силовые подразделения, участвуют в подготовке к несению 
службы в зоне вооруженных конфликтов. В последнее время 
школа сотрудничает с охранным предприятием «Право роста» -
и здесь нужны подготовленные ребята. 

И еще одно наблюдение-о славянских корнях школы. Судя по 
многонациональному составу школы, дело не в этнической при
надлежности: единая воинская культура вырастает на основе оди
накового ландшафта, ощущения схожести склада характеров и 
близости национальных культур. Недаром и башкирские, и рус
ские парни, объясняя интерес к славянскому боевому искусст
ву, в первую голову называют не национальную составляю
щую, а его «понятность», идентичность складу ума и души. Об 

© элементах национальной культуры, лежащих в основе 
боевого искусства и собираемых бойцами по крупицам, 
они расскажут читателям в следующих публикациях. 

АллаКАНЬШИНА. 

За кадром «Времечка» 
Формат 

А они очень бы хотели услышать 
ответы на них. Или прочитать - на 
страницах «Магнитогорского метал
ла». Поэтому, начиная с нынешнего 
выпуска «Городского проспекта», мы 
ведем с тэвэиновцами совместный 
проект - «За кадром «Времечка». 

Слышала, что теперь можно шу
меть по ночам, громкую музыку слу
шать. Это что же, пенсионерам 
теперь совсем житья не будет? 

Клавдия Петровна, 
пенсионерка. 

Действительно, 21 января Прави
тельство РФ приняло постановление № 
25 «Об утверждении правил пользо
вания жилыми помещениями». При
знано утратившим силу постановление 
Совмина РСФСР от 25.09.1985 г. 
«Об утверждении правил пользования 
жилыми помещениями и содержания 
придомовой территории в РСФСР». 
В отмененном постановлении был важ
ный пункт № 9 (е): «Пользование те
левизорами, радио-приемникамгг, маг
нитофонами и другими громкогово
рящими устройствами допускается 
лишь при условии уменьшения слы
шимости до степени, не нарушающей 
покоя жильцов дома. С 23.00 до 7.00 
часов должна соблюдаться полная 
тишина». В новом документе такого 
пункта нет. Но статья 17 Жилищного 
кодекса гласит, что пользование жи
лым помещением осуществляется с 
учетом соблюдения прав и законных 
интересов проживающих в этом по
мещении граждан,соседей, требова
ний пожарной безопасности, санитар
но-гигиенических, экологических и 
иных требований законодательства. 

популярной передачи не 
Кроме того, в УВД Магнитогорска 
сообщили, что работают в прежнем 
режиме, поскольку никаких предпи
саний на этот счет не было. Так что на 
«громких» соседей по-прежнему мож
но жаловаться. 

позволяет охватить все злободневные вопросы телезрителей 

Хочу подарить своей внучке квар
тиру. Но, говорят, придется пла
тить большой налог. Да и с доку
ментами волокиты много. Подска
жите, как быть? 

Салават ГАЙНУТДИНОВ, 
пенсионер. 

Во-первых, платить налог ни вам, 
ни внучке не придется. Федеральный 
закон с 1 января нынешнего года от
менил налог с имущества, переходя
щего в порядке наследования и даре
ния. Это действует и в вашем случае, 
когда даритель и одаряемый являют
ся членами семьи и (или) близкими 
родственниками в соответствии с Се
мейным кодексом Российской Федера
ции (супругами, родителями и деть
ми, в том числе усыновителями и усы
новленными, дедушкой, бабушкой и 
внуками, полнородными и неполно
родными братьями и сестрами). Во-
вторых, чтобы оформить документы 
на квартиру, вам необходимо заве
рить у нотариуса договор дарения, а 
затем в Регистрационной палате взять 
свидетельство о праве собственности 
на имя внучки. Если ваша квартира 
приватизирована позже июня 1998 
года, то сначала право собственности 
придется оформить вам. 

Когда в Магнитогорске появятся 
дорожные знаки нового образца? 
Уже месяц, как они должны быть 

на дорогах. Зачем принимать зако
ны и менять правила, если они не 
работают? 

Виталий, 
автолюбитель. 

Новые знаки будут устанавливать 
по мере необходимости, а замена ста
рых будет производиться по истече
нии их срока годности, который со
ставляет от двух до семи лет. Что ка
сается изменений в ПДД, то пока они 
остаются исключительно в норматив
ных документах. Когда в продаже по
явится новая исправленная версия 
ПДД - неизвестно. Поэтому экзаме
ны на получение водительских удос
товерений начинающие водители пока 
будут сдавать по старым правилам. 

Скоро конец учебного года, и в 
школах снова начнут сбор денег «на 
ремонт». Скажите, имеет ли пра
во администрация школы собирать 
деньги с родителей? 

Галина, 
мать двоих детей. 

Не имеет. Если родители отказыва
ются сдавать деньги, принудить их 
никто не может. А вот сделать добро
вольное пожертвование вы можете. 
Внесение денежных средств (пожерт
вований) физическими и (или) юри
дическими лицами, в том числе роди
телями (законными представителями) 
обучающихся, осуществляется толь
ко на добровольной основе целевым 
назначением на расчетный счет обра-
зовательного учреждения. 

Купила па рынке женские зимние 
сапоги за 2200 рублей. Через две не
дели у сапога лопнула подошва. Об
ратилась с претензией к продавцу, 

но она наотрез отказалась от вы
полнения каких-либо обязательств, 
мотивируя тем, что впервые меня 
видит и никогда не продавала мне 
обувь. Что делать? 

Гачеева Нина, 
37лет. 

Реализовать свои законные права по 
расторжению договора купли-прода
жи или по обмену некачественного 
товара, купленного в торговой точ
ке, в досудебном порядке можно лишь 
при наличии документа, подтвержда
ющего факт покупки. Таким докумен
том является кассовый чек или (при 
отсутствии кассового аппарата) товар
ный чек, выписанный продавцом. В 
вашем же случае доказать что-либо 
крайне сложно. Так что при покупке 
товара, в том числе на рынках, тре
буйте чек. 

Правда ли, что в России в судеб
ном порядке будут преследовать 
тех, кто скачивает музыку через 
Интернет? 

Без подписи. 

Российская фонографическая ассо
циация готовит поправки к закону об 
авторских правах, в частности и о за
писи МРЗ-файлов. Представители ас
социации предполагают, что запись 
музыки на винчестер вашего компь
ютера или отправка музыкальных 
файлов по электронной почте будет 
приравниваться к незаконному копи
рованию компакт-дисков. Будут ли 
приняты эти поправки неизвестно. 
Пока что соблюдение авторских прав 
регулируется статьей 7.12 Кодекса об 
административных правонарушени
ях. В соответствии с ней нарушение 
авторских и смежных прав в целях из
влечения дохода влечет наложение ад
министративного штрафа на граждан 
в размере от пятнадцати до двадцати 
минимальных размеров оплаты тру
да с конфискацией контрафактных эк
земпляров произведений и фоног
рамм, а также материалов и оборудо
вания, используемых для их воспро
изведения. 

Внимание! 
В телекомпанию «ТВ-ИН» горожане приносят найденные докумен

та ты. Если вы обнаружили среди нижеперечисленных свои, обращай-
I тесь во «Времечко», предварительно позвонив по телефону 496-000 
^ Денису Афанасьеву. 

Щ Паспорт на имя Семенова В. И. 
Удостоверение и пропуск на имя Кутасовой Е. А. 
Кошелек и страховое свидетельство на имя Баранникова Е. А. 
Сумка и связка ключей (потерянные вещи принадлежат, предпо

ложительно, почтальону). 
Водительское удостоверение на имя Терентьева Ю. В. 
Свидетельство о рождении на имя Обрешти С. В. 
Удостоверение ветерана труда на имя Ивлевой Тамары Борисовны. 
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КОЛОНКА ДВУХ АВТОРОВ 

Дело не в названии 
В прошлом выпуске «Семейного очага» была 
поднята тема гражданского брака. Хотелось 
затронуть моральную сторону такой семьи. 

Помните, как заметил один поэт: «У любви гаран
тий нет. И это очень скверно, братцы!» Да, штамп в 
паспорте может обеспечить некоторую материаль
ную защищенность супругов, но он не может га
рантировать вечную любовь. Сколько таких живет в 
законном браке и не испытывает друг к другу ни 
элементарного доверия, ни простого уважения. 

Одни считают, что нежелание оформить отноше
ния официально - признак неуверенности в партне
ре и проявление недоверия. Но есть семьи, где же
них и невеста шли в ЗАГС именно из-за боязни, что 
партнер или партнерша сбегут в неизвестном направ
лении. А если двое живут вместе, несмотря на фор
мальную свободу, - это ли не проявление истинно
го доверия, без которого невозможен никакой брак 
- ни гражданский, ни законный. Главное - чтобы 
отношения были согреты верой и любовью. А как 
они будут называться - не так уж и важно. 

Лично я в гражданском браке прожила пять лет. 
Только когда для приватизации квартиры потребо
вался ш т а м п в п а с п о р т е , мы с м у ж е м расписа
лись. Поверьте, никаких изменений в наших взаи
моотношениях не произошло. Через два месяца 
мы с Михаилом станем папой и мамой. 

Мой совет тем, кто решил обзавестись семьей: 
меньше обращайте внимания на разные формули
ровки, прислушайтесь к своему сердцу и делайте 
выбор . 

Наталья СИМОНЕНКО. 

Усмири свою тревогу 
Быть может, в последнее время вас что-то 
тревожит? Или вы чувствуете усталость от 
массы обязанностей? Вам кажется, что вас 
не понимают даже самые близкие люди? Или 
охватывает отчаяние: время идет, а вы еще 
не совершили ничего стоящего.. . 

Отдаем мы себе отчет в этом или нет - мы очень 
тревожны. Мы беспокоимся по мелочам и по-круп
ному, загоняем тревогу в угол и оказываемся при
пертыми к стенке. Мы хорохоримся и заглушаем 
тревогу самыми немыслимыми средствами, но лег
че от этого не становится. При этом уверены в том, 
что мы «нормальные». Что ж, очень хорошо, что 
мы испытываем тревогу. Проблема лишь в том, что 
мы делаем потом. 

С помощью благ цивилизации мы оставили безра
ботным наш инстинкт самосохранения. «Естествен
ных врагов» у нас нет. От болезней - медицина, от 
«уродов» - суд и милиция. Наука помогает, чем мо
жет. Убереглись от всего, а инстинкт самосохране
ния скучает: сил у него тьма-тьмущая! Куда их 
девать, что с инстинктом делать? И начинается... 

Любой повод, любая незначительная неприятность 
выливаются в трагедию, которую мы переживаем 
всей истосковавшейся по «борьбе за выживание» 
душой. В результате тревога возрастает. Куда ее деть? 
Одни заливают спиртным... На первых порах помо
гает, но потом начинаются по-настоящему крупные 
неприятности. Другие уходят с головою в работу. 
Есть и те, кто пускается во все тяжкие сексуального 
характера. Все это создает подобие «боевых дей
ствий», «мысленных игр», где и есть возможность 
«размяться» инстинкту самосохранения. 

Конечно, существует множество способов , как 
забить тревогу, но ведь она есть наш инстинкт са
м о с о х р а н е н и я , н е д о с т а т о ч н а я с а м о р е а л и з а ц и я , 
если хотите. Получается, что забиваем мы сами себя, 
сами себя изматываем, изнуряем, мучаем. Вот по
чему самое важное дело попавшего в такую ситуа
цию - заняться с а м о п о з н а н и е м , с а м о р а з в и т и е м , 
психическим здоровьем. 

Мы привыкаем легкомысленно относиться к са
мим себе, к своим мечтам, целям, думаем, что наша 
психология лежит на ладони, а большую часть про
блем можно решить за кухонным столом - с под
ругой или с бутылочкой. Мы очень сложно устро
ены, и психологические трудности возникают у каж
дого человека. Важно знать, как усмирить собствен
ную тревогу, как сладить со своим внутренним со
стоянием, со своими целями, как найти общий язык 
со своей психикой. Важно уметь задавать вопросы 
и, конечно, получать ответы. Именно для этого пред
назначен центр психолого-педагогической помощи 
населению. 

Мария ПРОПАСТИНА. 

Откуда берутся 
плохие 
Как подчинить свои интересы 
Хотеть 

жены и мужья? 
интересам семьи? • • • • • 

не вредно... 
Я отчетливо услышал, как за 

женой и тещей закрылась входная 
дверь и на площадке зашумел 
лифт. Они отправились в гости к 
родственникам. Ура и 
еще раз ура! Пусть все
го на один день, но все 
же наступила свобода от 
занудливых слов жены: 
«Надо прибить полку, 
не забудь вывести на 
улицу собаку, протри 
полы, отремонтируй за
мок, в ванной кран по
смотри и т. д.» и от вос
поминаний тещи о том, что делали 
в прежние годы мужчины в своем 
доме. Эти воспоминания с явным 
оттенком нравоучения меня «до
стают» больше всего. По ее поня
тиям, они делали все - разве толь
ко не рожали - чуть ли не с песня
ми от радости за оказанное им до
верие. А сейчас что стало с му
жиками? 

Хочется спросить: а раньше они 
мыли полы, пекли пироги, стира
ли? Нет! У мужчины было много 
других обязанностей: наколоть 
дров, натаскать воды, починить 
крышу, забор, вскопать грядку. 
Его коэффициент полезного дей
ствия в семье определялся пре
имуществом физической силы. На 
том же держался и престиж в се
мье. Заменить отца мог только 
подрастающий сын. Так по тра
диции полагалось. Но по тради
ции полагалось и другое. Если 
хозяйка дома заболевала, то гото
вить обед, стирать белье застав
ляли не мужчину. Этим занима
лась родственница или соседка. 

Сейчас новые времена! Эман
сипация! Равенство! Потеряна 
мужская суть в семье. Говоря 
производственным языком, он 
вроде подсобника при жене. Ну, 
хорошо. А почему же он, муж
чина, сопротивляется! Почему не 
хочет, несчастный, делать то, что 
велит жена? А потому, что раци
ональному мужскому уму нуж
но постичь смысл того, что он 
делает и ради чего. Женщина 
стремится к усложнению быта 
ради усложнения. В большинстве 
случаев это ей, а не ему нужны 
новая мебель, натертые полы, 
агрегаты вроде микроволновки, 
которые используются раз в год. 
Все требует ухода , починки, 
больших затрат сил и времени. 
Половина этого барахла не нуж
на, тем более бессмысленным 
представляются его обслужива-

Авторитет 
отца 
в семье -
понятие, 
требующее 
уточнения 

ние и ремонт. Но мама так хочет! 
Она почему-то на все сто про
центов уверена, что всем этим 
должен заниматься я. Ладно, с 
мясорубкой справлюсь, тосте
ром - тоже, но ремонтировать 
электропроводку или утюг не 
обучен и, если честно, боюсь 

электричества как огня. 
Но жена категорична: «Ты 
просто не хочешь этим за
ниматься. Тебе только га
зета или телевизор инте
ресны». Как всегда, такие 
разговоры заканчивают
ся ругачкой. 

Да, мужчина хочет по
читать газету - ах, какое 
преступление, посмотреть 

телевизор, чтобы не быть аб
солютным профаном. Это жен
щин в общении друг с другом 
вполне устраивают темы о модах, 
косметике, париках, способах по
худения, взаимоотношениях со 
свекровью или невесткой... У 
мужчины другие интересы. Я не 
утверждаю, что всегда более воз
вышенные. Просто другие по 
своей сути. Все дело в мироощу
щении - женском и мужском, ко
торое силой не навяжешь - при
родой так задумано. Но наши ми
лые подруги хотят навязать свое 
восприятие мира, потому что они 
теперь приносят домой наравне 
или даже больше денег, чем муж
чина, а значит, у них есть право 
командовать. 

Пусть я немного преувели
чиваю, но разве не стремитесь вы, 
женщины, провести в жизнь и 
духовную феминизацию мужчин? 
Но не будет этого! Потому что 
противоестественно. Мужчинам 
необходимы свое «лицо», своя 
позиция и манера жизни. Если вам 
трудно работать и вести домаш
нее хозяйство - упростите этот 
процесс. Есть кулинария, полу
фабрикаты, прачечные, фирмы 
бытового обслуживания. Уп
ростите трудоемкость домашних 
работ, выбросьте ковры, которые 
выбивать надо, покройте пол ла-
минатом, который легко протира
ется, не загромождайте интерьер 
ненужными вещами, не так рьяно 
гонитесь за модным интерьером. 
Будьте проще. 

Даже в деле воспитания детей 
вы требуете вмешательства му
жей лишь тогда, когда сами захо
дите в тупик и говорите: «Ты не 
занимаешься ребенком!» А как 
заниматься, если лет до пяти ре
бенок у мам что-то вроде игруш
ки? Папы хотят, чтобы ребенка 
окружало ровное отношение к 

нему старших. Вы же, мамы, со 
свойственным вам темпераментом 
то бурно, взахлеб, ласкаете его, 
балуете никчемными подарками, 
то кричите: «Не смей!.. Не лезь!.. 
Не трогай!..» А папашино муж
ское спокойное отношение к ре
бенку вы определяете как рав
нодушие к воспитанию сына или 
дочери. 

Не надо, дорогие наши, кривить 
душой. В той семье, где уважают 
мужской престиж, не возникает 
таких проблем. Там не говорят 
мужу при детях: «Ты дурак и не
умеха!» Муж всегда поможет 
жене, если она не станет хвастаться 
перед гостями своими успехами в 
«дрессировке» своего благоверно
го: «Это он пирог испек! Он у меня 
и полы моет, и пеленки стирает, и 
по магазинам ходит. Я своего в ру
ках держу!» 

Вы понимаете слово «равно
правие» как «равнение» в солдат
ском строю; добиваясь фемини
зации мужчин, сами стараетесь 
подражать во всем мужчинам по 
их внешним признакам: коптите 
сигаретами, пыжитесь «заложить 
за в о р о т н и к » , у п о т р е б л я е т е 
«крепкие» слова и рассказывае
те «соленые» анекдоты... 

Ах. женщины! Вы так много 
можете сделать хорошего не толь
ко для своих мужей, но и для об
щества, если захотите... Надуман 
тот конфликт: мужья не помога
ют. Хорошим женам всегда помо
гут. Ведь мы же с вами любим друг 
друга. С чего же вдруг вражда? 
Смешно и неестественно. 

Подписи своей не ставлю. 
Представляю, как отреагирует 
жена, когда увидит под этим пись
мом мою фамилию... Лучше все
го употребим псевдоним. Вроде 
такого: 

Эдуард МАЕВСКИЙ. 

Рыцари на тахте 
Право же, смешно слышать и 

видеть, как мужчины порой гор
дятся тем, что они мужчины. Дру
гих, более существенных основа
ний для повышения самооценки 
у многих из них нет. Я не говорю 
о тех, кто много и талантливо рабо
тает, кто обладает высокими ду
шевными и моральными ка
чествами, глубоким умом и боль
шим сердцем - впрочем,такие о 
своих достоинствах предпочитают 
молчать. Я имею в виду других, 
обыкновенных мужчин, в меру 
глуповатых и не в меру ленивых, 
с узким кругом интересов, себя
любивых эгоистов. 

Вот они собрались вместе, 

мужской компанией, за столом, 
уставленным бутылками. Сидят, 
ухоженные, в чистых рубашках, 
наглаженные и сытые. Уже тре
тий час тянется их беседа, со спо
ром и с м е х о м , п р е р ы в а е м а я 
возлияниями без всяких тостов, 
под фразу «Ну, поехали». О чем 
же они говорят? О составах хок
кейных команд, о вчерашней игре 
«Металлурга», о знакомых, кото
рые получили высокие должнос
ти или прибавку к зарплате, о 
машинах, о своих начальниках, 
которые придираются и сами не 
знают, чего хотят. Сплетничают 
так, как женщинам и не снилось, с 
азартом и упоением. И только 
о с н о в а т е л ь н о н а б р а в ш и с ь , 
рассаживаются по двое-трое для 
«задушевных» бесед - о ссорах с 
женой, о непутевых детях, сове
туются: разводиться с женой или 
подождать, увольняться с рабо
ты или не стоит... 

Согласна, не так часто удается 
женатому мужчине вырваться из 
дому и посидеть вот так с друзья
ми. Но возьмите почти любой 
другой момент его досуга-обыч
ный вечер дома, субботний или 
воскресный день. Вряд ли найдет
ся у него достойное, трудное за

нятие. Как правило, это многоча
совое, а в целом многодневное, 
расслабленное глядение на»теле
визионный экран. Пресловутое 
«папа строит с сыном кораблики» 
- это миф. Если папа и повозится 
с сыном, то можно время засекать 
- всего несколько минут. От ма
леньких детей папа устает мгно
венно, а со взрослыми, в ос
новном, спорит, навязывая свою 
точку зрения, а потом подолгу с 
ними не разговаривает. 

Авторитет отца в семье - вооб
ще понятие, требующее уточне
ния. Дети или боятся отца, или не 
считаются с ним. С третьим вари
антом, когда бы отец по-настояще
му воспитывал детей, считался с 
их возрастом и психологией, 
учитывал их вкусы и интересы, 
находил способы влиять на то и 
другое, как это постоянно, изо дня 
день делает мать, я встречаюсь 
редко. Имею в виду исключитель
но городского жителя и ут
верждаю: у него, как правило, нет 
своего, «мужского» занятия. 

Отдельно надо сказать об осо
бой категории «домовитых» 
мужчин, которые отделывают 
свою квартиру, обставляют ее 
удобной мебелью, носятся по 

городу в поисках магазинов, где 
продукты подешевле, мастерят 
светильники, собирают затейли
вые винные бутылки, банки из-
под пива, украшая ими кухон
ные шкафы, и т. д. На это у них 
уходит все свободное от работы 
время. Но мужское ли это дело? 
Хотя больше все-таки мы видим 
не этих «домовитых», а ленивых, 
лежащих на тахте у телевизора. 
«Мы -мужчины, - бьют они себя 
в грудь. - Нам ваши кухонные 
дела неинтересны». Да ради бога, 
займитесь своими! Но своих-то 
у вас нет, вот в чем беда. Мыс
лимое ли дело - слоняться по 
квартире из угла в угол, спать 
посреди дня или точить лясы за 
бутылкой с дружками? В лыж
ные походы ходили бы, что ли. 
Со своими или дворовыми деть
ми занимались, кружки бы вели. 
Я уж не знаю, что предложить 
вам взамен кухни и домашней 
работы. Но точно знаю, что без 
дела сидеть неприлично: физи
ческая расслабленность способ
ствует снижению вашей силы 
воли, чем вы всегда гордитесь, 
да и болезнь может от безделья 
приключиться. 

Екатерина НЕЧАЕВА. 

Выдумали тоже, супружество! Настоящему мужчине 
достаточно няни. хеирик ХОРОШ 

Девочка решила умереть 
СИТУАЦИЯ 

Жила-была девочка. В меру по
слушная, в меру капризная и своен
равная. Из благополучной семьи. Она 
ни на что не жаловалась, не ссорилась 
с родителями, не грубила учителям, 
дружила с одноклассниками. Но вот 
девочка решила умереть. 

Большинство историй самоубийств 
подростков начинается одинаково: 
отсутствие серьезных намерений и 
явных причин расстаться с жизнью. 
Окружающие в недоумении. Родите
ли и родственники в полной простра
ции: зачем, почему, с какой целью со
вершила самоубийство?! 

Специалисты считают, что у чело
века есть так называемая внутрипси-
хическая фантазия суицида или пси
хическая основа для этого если в 
вашем мозгу нет предрасположенно
сти к мыслям о самоубийстве, то ни
какими разговорами их создать не
возможно. 

Замечено, что особенно часто люди 
покушаются на свою жизнь в отро
честве и в старости. Среди причин 
смертности подростков самоубийство 
занимает третье место после тяжелых 
травм и неизлечимых болезней. По сей 
день большая часть звонков на теле
фоны доверия центра психолого-пе
дагогической помощи населению от 
подростков, решивших свести счеты 

с жизнью. Обращаются за советом и 
родители. 

- Фантазирование на темы само
убийства встречается почти у поло
вины подростков, - рассказывает 
психолог центра Ольга С И Р О Т И 
НА. - Опасность представляют лишь 
те фантазии, которые отличаются 
конкретностью и становятся главной 
темой размышлений. 

- Неужели у ребенка есть пово
ды для самоубийства? 

- Как правило, незначительные -
обида, отвержение близких людей. Во 
всех делах и поступках подростка 
сквозит повышенная эмоциональ
ность. Быстрая и резкая смена на
строения, неустойчивая самооценка 
своего поведения, импульсивность -
эти свойства характера располагают 
к самоубийству. Обида, неожиданная 
неприятность часто ввергают подро
стка в состояние депрессии. Он на
чинает осознавать свои недостатки, 
нередко болезненно их переживает, а 
высказаться и поделиться проблема
ми и тем самым разрядить напряже
ние еще не умеет. Поводом может по
служить конфликт с родителями. Из
вестно, что 72 процента самоубийств 
наблюдается у детей, родители кото
рых разведены или живут врозь. 
Сказываются и школьные проблемы: 
плохая успеваемость, дисциплина, на
рушение взаимоотношений в классе. 
Изнасилование, несчастная любовь, 

проблемы сексуального характера 
также могут стать причиной само
убийства. Нередки случаи ритуаль
ных самоубийств. Срабатывает и фе
номен заразительности, когда подро
сток мечтает повторить судьбу ку
мира или следует за какой-то груп
пой людей. 

- Попытки самоубийства совер
шают дети из неблагополучных 
семей? 

Как раз нет. Более суицидогенны 
семьи, благополучие которых как 
будто очевидно. Для них характер
ны ориентация на внешнее соблюде
ние общепринятых норм, стремление 
любыми средствами создать впечат
ление гармонии, завышенные и не
последовательные требования к де-
т ям с полным равнодушием к их про
блемам и нежеланием помочь. В та
ких семьях наблюдается практика 
жестоких и унизительных наказаний 
и неспособность обеспечить ребен
ку поддержку. К сожалению, сейчас 
таких семей большинство. 

- По статистике треть подрост
ков повторяют попытки суицида, 
а два процента из всех попыток 
заканчиваются смертью. 

- Есть и другие данные: среди де
вочек в три раза больше попыток к 
самоубийству, чем у мальчиков. Од
нако мальчики в четыре раза чаще 
приводят свой замысел в исполнение. 

Самоубийц можно разделить на три 
группы: те, чьи замыслы воплоти
лись, те, кто пытался покончить с 
собой и был спасен. И те, кто пугает 
окружающих, так называемые мани
пуляторы. Они глотают таблетки и 
режут вены, в то время как самые 
упорные самоубийцы - бросаются в 
окно или вешаются. Подростки ред
ко прибегают к травматичным и ка
лечащим способам самоубийства, они 
боятся физической боли. Типичное 
решение ситуации - желание устра
ниться лишь на время, умереть не 
до конца. Подростки не вполне отда
ют себе отчет в необратимости смер
ти, они убеждены, что можно казать
ся умершим для окружающих и при 
этом наблюдать раскаяние обидчиков. 
Нередко психологам удается предот
вратить самоубийства, помогая че
ловеку осознать, что реакция на его 
смерть будет совершенно другой, 
чем он себе представляет. 

- Чаще всего никто и не дога
дывается, что ребенок собирает
ся совершить самоубийство. 

Всегда есть какой-нибудь ключ, ка
кая-нибудь зацепка, аномальность в 
поведении ребенка, на которую необ
ходимо обратить внимание. Большин
ство детских самоубийств произошло 
из-за невнимательности взрослых, из-
за халатного отношения к душевным 
переживаниям своих детей. Стоит вни
мательно отнестись к заявлениям типа 

«ненавижу жизнь», «вы еще пожалее
те», «я покончу с собой», «никому я не 
нужен». Если вы заметили у своего 
ребенка быструю перемену настрое
ния, отдаление от семьи, друзей, по
глощенность мыслями о смерти, заг
робной жизни, необычные вспышки 
раздражительности, приведение в осо
бый порядок своих дел и вещей, раз
говоры о собственных похоронах, со
ставление записки об уходе из жизни 
или подобные странности, обратитесь 
к психологу. 

- Что предпринять родителям 
до того, как в ситуацию вмешает
ся психолог? 

-Во-первых, если ваш ребенок за
вел разговоры о самоубийстве, от
нестись серьезно ко всем его угро
зам, дайте ему почувствовать, что вам 
не все равно, отстаивайте свое мне
ние, что самоубийство- неэффектив
ное решение проблем, не оставляйте 
его одного дома, не оставляйте на 
виду лекарство или оружие, в об
щем, будьте всегда начеку. Во-вто
рых, не вдавайтесь в философские 
рассуждения о том, хорошо или пло
хо совершать самоубийство, не пы
тайтесь выступать в роли судьи. И, 
пожалуй, самая главная задача - за
рядить ребенка чувством защищен
ности, взаимопонимания. Поддерж
ка в семье и любовь - главное лекар
ство против попыток самоубийства. 

Сергей ПОНОМАРЕВ. 

Страницу подготовил Владимир РЫБАК. 

А я все еще живу... 
ИСПОВЕДЬ 

Мне скоро восемьдесят лет. Жизнь, можно сказать, прожита. Во
евал два года: Победу над фашистами встретил в Праге, а затем 
нас перебросили на Дальний Восток самураев добивать. Трудил
ся на калибровке слесарем, бригадирствовал лет пятнадцать. 

Общественной работой был загружен: народный контролер, уполномочен
ный по технике безопасности - вот неполный перечень моих обязанностей. 
Хотел на производстве сделать больше и лучше, справедливости добиться. И 
что в итоге получил? Пенсию чуть больше двух тысяч да кучу болячек. 
Вернуть бы назад все эти годы, не так бы построил свою жизнь, больше бы 
уделял внимания семье, детям. 

Но главная моя потеря - смерть любимой жены Марии. Как говорят, обокра
ла меня наша бесплатная медицина. Врачи из Челябинска ослабили ее организм 
антибиотиками, неправильно поставили диагноз, не соизволили сделать повтор
ную операцию. Умерла при удалении опухоли легкого прямо на операционном 
столе. Что-то доказывать врачам не стал - все равно человека не вернешь. 

Пишу вам, а самому плакать хочется. С дорогой женой жили долго и счастли
во. В отличие от молодых нам постоянно хотелось быть рядом. Вместе уходили 
в отпуск, ездили отдыхать на Банное. Разлучали нас только работа и команди
ровки. Домой всегда бежал сломя голову, знал, что меня там ждет с нетерпени
ем желанная Мария. Только недавно понял, что любовь жены - дар мне от Бога. 
Она вырвала меня у смерти, когда прямо на работе свалился с ног от инфаркта. 
Медики только руками разводили, говорили, что я не жилец, а она выходила, 
создала все условия для моего выздоровления. Только вот сейчас рука не 
слушается. Была бы она жива, вылечила народными средствами - по этой 
части жена способной была. 

Она редкой души человек. Бывало, прихожу домой с работы злой, устав
ший. Мария выслушает молча, успокоит, накормит вкусными домашними 
пельменями, и все становится на свои места. Соседи мои до сих пор помнят ее 
казачьи песни и уральские частушки, которые она пела по праздникам. Она 
всегда была душой любой компании. 

Умерла она в пятьдесят девять лет, не дожив до юбилея два месяца. За 
месяц «сгорела» от болезни. А снится по ночам до сих пор молодой. Будто 
стоим мы с ней весной в цветущем своем саду, она звонко смеется... Про
снусь, а на душе кошки скребут, чувствую себя как бы виноватым - она в 
земле сырой, а я еще живу. 

Есть еще у меня сын единственный, но он спился и дома не показывается 
уже больше года. Сосед видел его на вокзале летом - ходил на опохмелку 
деньги просил у людей. Иногда появляется у нас во дворе, но в квартиру не 
заходит. Говорят, перед Новым годом снова появлялся, ко мне не зашел. А то 
бы я с ним поговорил, может, бросил бы пить, домой вернулся. Думаю, когда 
умру, продаст квартиру с мебелью и пропьет все. Жалко. Уверен, при живой 
Марии такого бы не случилось, умела она и приласкать его, и отругать по-
матерински. Сын ей не перечил, слушался. 

Написал вам, и на душе полегчало. Пусть знают молодые, что беречь и 
уважать своих жен надо при жизни, а не когда их уже нет рядом. 

Петр КРАСНОВ. 



Столетний рубеж 
Олимпийские долгожители придерживались здорового образа жизни 
и после активных спортивных выступлений 

•Олимпийские игры только 
недавно отметили столетие 
своего существования. В эти 
дни в Турине проходят XX 
зимние Олимпийские игры. 
Хочется надеяться, что коли
чество долгожителей-олим
пийцев будет увеличиваться. 
Хотя и сейчас список долго
жителей среди олимпийских 
чемпионов не так уж мал. По 
крайней мере, несколько чело
век прошли столет
ний рубеж. 

О л и м п и й с к и е 
чемпионы иногда 
умирают раньше 
даже среднеста 
тистического срока, 
потому что, закон-
чив с п о р т и в н у ю 
карьеру, резко ме
няют образ жизни и 
далеко не в луч
шую сторону, а 
вовсе не потому, 
что они израс 
ходовали свое здо
ровье на тренировках. Часто 
они полностью прекращают 
тренироваться, мало двигают
ся, питаются как попало. Ал
коголь и сигареты завершают 
разгром некогда фантастиче
ского здоровья. 

Все чемпионы проходят 
естественный отбор при попа
дании на олимп. Поэтому они 
имеют дополнительный ге
нетический запас прочности 
по здоровью. Трехкратная 
олимпийская чемпионка Ири
на Роднина считает, что «олим
пийцы обязаны оставаться 
профессионалами», т. е. специ
алистами в здоровом образе 
жизни и после завершения ак
тивных выступлений. 

К сожалению, многие олим
пийцы, и не только они, не зна
ют, к чему приводят отклоне
ния от здорового стиля пове
дения . К примеру, 
некачественное питание отни
мает 15-25 лет. Недостаток 
свежего воздуха - 10-30 лет. 
Ограничение в физических на
грузках - 10-20 лет. Непра
вильное восстановление вод
но-солевого баланса, т. е. по-

К сожалению, 
многие 
олимпийцы, 
и не только они, 
не знают, 
к чему приводят 
отклонения 
от здорового 
стиля поведения 

требления воды, - 10-30 лет; 
наконец, алкоголь и табак - 5-25 
лет каждый. К этому надо доба
вить, что каждые 5 кг избыточ
ного веса сокращают жизнь при
мерно на 1 год. 

Вот несколько реальных био
графий олимпийцев-долгожите
лей, которые придерживались 
здорового образа жизни и после 
активных спортивных высту
плений. 

Хал Хэйг Прист 
держит рекорд по 
продолжительнос
ти жизни среди 
всех известных 
олимпийских чем
пионов. Он родил
ся 23 ноября 1896 
года в Армении. В 
1920 году на Играх 
в бельгийском Ан
тверпене завоевал 
бронзовую медаль 
в прыжках в воду. 
Он умер в 2001 
году и на протяже

нии всех 104 лет жизни сохранял 
ясность ума и хорошую физиче
скую форму. 

Джеймс Стайллман Рокфеллер 
родился 6 августа 1902 года. На 
парижских Играх 1924 года он 
стал олимпийским чемпионом по 
академической гребле на 
восьмерке . Этой наградой 
Джеймс гордился больше, чем 
своими многочисленными успе
хами в бизнесе. Рокфеллер скру
пулезно соблюдал разра
ботанный для себя здоровый 
стиль жизни: завтрак в восемь 
утра, обед в час дня, полдник в 
шесть и ужин ровно в семь вече
ра. Он любил простую пищу с 
обильным количеством свежих 
овощей, выращенных в собствен
ном огороде. Благодаря физи
ческой активности у него было 
хорошее здоровье, и в столетнем 
возрасте он сам управлял авто
мобилем. Олимпийский чемпион 
Джеймс Стайллман Рокфеллер 
умер в возрасте 102 года. 

Адвокат Леон Штукель ро
дился тогда, когда еще не суще
ствовало российской социал-де
мократической партии, пеницил
лина, кинематографа, а олим

пийскому движению исполни
лось только 3 года. 

Первую золотую медаль он 
завоевал на Олимпиаде в Пари
же в 1924 году, вторую - в Ам
стердаме через 4 года. Среди его 
наград также серебряная и брон
зовая олимпийские медали плюс 
награды пяти чемпионатов мира. 

Через семь десятилетий после 
своего двукратного олимпийско
го триумфа он пронес факел олим
пийского огня на стадионе в Ат
ланте во время церемонии откры
тия столетних Игр 1996 года. «Бог 
даст, и я приеду на Игры в Сид
ней, когда мне будет 101 год», -
заявил в интервью Леон Шту
кель. Леон не дожил всего не
скольких дней до своего столетия. 

В 97 лет при росте 160 см он 
весил 49 кг, что мало отличалось 
от его боевого веса 68 лет назад 
в олимпийском Амстердаме, ко
торый был равен тогда 51 кг. И 
я сам видел, как Леон Штукель 
в 97 лет держит угол на ручках 
кресла, отжимаясь в угле до пяти 
раз кряду. 

Бенджамин Маклейн Спок 

родился 2 мая 1903 года в Нью-
Хэмпшире в семье преуспеваю
щего юриста. Был старшим из 
шести детей. В составе команды 
США по гребле на Олимпийс
ких играх 1924 года Бенджамин 
Спок вместе со своим капитаном 
Джеймсом Стайллманом Рок
феллером стал обладателем зо
лотой медали. 

С отличием он окончил меди
цинский колледж Колумбийско
го университета в 1929 году. 
Многие годы доктор Спок ра
ботал детским врачом, и его 
опыт медика и взгляды на вос
питание детей нашли отражение 
в книге «Ребенок и уход за ним», 
опубликованной в 1946 году. 
Демонстрируя талант во всем, за 
что он только ни брался, Спок 
12 лет преподавал в универси
тете, писал новые книги, читал 
лекции по всему миру, вел теле
передачу, принимал участие в 
антивоенном и антиядерном дви
жениях , в 1972 году балло
тировался в президенты США. 
Спок.умер 16 марта 1998 года в 
возрасте 95 лет и 10 месяцев. 

Алида ван ден Бос (18.01.1902 
-16.07.2003) завоевала золотую 
медаль по гимнастике в команд
ных соревнованиях в 1928 году 
на Олимпийских играх в Амстер
даме. В 1948 году она возглавля
ла тренерский коллектив по под
готовке гимнастической команды 
Голландии. Алида ван ден Бос 
прожила 101 год, активно уча
ствуя в олимпийском движении. 

Харисон Смит Главен (1904— 
2002) в 1924 году выиграл две 
олимпийские золотые медали по 
плаванию. Он был победителем 
грех национальных чемпионатов 
и трижды устанавливал ре
корды мира в командных эста
фетах. Харисон не прекращал 
плавательные тренировки до 72 
лет и руководил нефтяной ком
панией до 1969 года. Умер в воз
расте 98 лет. 

Николай Коломенкин (1872— 
1956), первый р у с с к и й 
олимпийский чемпион, высту
павший на соревнованиях под 
псевдонимом Панин. Он завое
вал золотую медаль в фигурном 
катании в 1908 году на четвер

той Олимпиаде в Лондоне. В 
1897 году окончил с золотой 
медалью физико-математичес
кий факультет Петербургско
го университета. 

Панин был разносторонним 
спортсменом. Кроме фигурно
го катания, он выступал на со
ревнованиях по легкой атлети
ке, теннису, гребле, велосипед
ному спорту и стрельбе. Нико
лай Панин был неоднократным 
чемпионом России и победите
лем Всесоюзной спартакиады 
1928 года. 

Книга Н. Панина «Фигурное 
катание на коньках» (1909) вы
держала много изданий и до сих 
пор является лучшим пособием 
для изучения техники фигурно
го катания. За нее он был дваж
ды удостоен золотой медали «За 
выдающееся в области спорта 
научное сочинение по фигурно
му катанию на коньках». Панин 
умер в возрасте 84 лет, основав 
знаменитую российскую школу 
фигурного катания, до сих пор 
не потерявшую лидерство в ми
ровом рейтинге. 

Деньги потерял - ничего не потерял; время потерял -
много потерял; здоровье потерял - все потерял. 

Русская пословица 

Риски лишних килограммов 
ЗАДУМАЙТЕСЬ, ТОЛСТЯКИ 

Люди среднего возраста, которые набира
ют много лишнего веса, больше других рис
куют умереть от сердечно-сосудистых за
болеваний или диабета после того, как им 
исполнится 65 лет. К такому выводу при
шли американские ученые, исследование ко
торых опубликовано в «Журнале Американ
ской медицинской ассоциации», сообщает 
ИТАР-ТАСС. 

«Каждый килограмм, который вы набира
ете, в будущем выйдет вам боком, - предуп
реждает один из исследователей. - Таким 
образом вы лишь повышаете свои шансы на 
госпитализацию и приближаете смерть». 

В исследовании, которое длилось более 30 
лет, приняли участие порядка 18 тысяч муж
чин и женщин в возрасте от 31 года до 64 лет. 
Ученые разделили их на три категории рис
ка в зависимости от уровня артериального 
давления, содержания холестерина в крови, 
а также пристрастия к табаку. В результате 

наблюдений выяснилось, что те, кто набрал 
вес в среднем возрасте, а до этого был впол
не здоров, на 43 процента более подвержены 
риску умереть от сердечно-сосудистых за
болеваний в возрасте 65 лет и старше. А воз
можность того, что причиной смерти станет 
диабет, повышается в 11 раз. 

Этим исследованием ученые надеются рас
сеять миф о том, что людям, страдающим от 
ожирения, не стоит ни о чем волноваться, 
пока их кровяное давление и уровень холес
терина находятся в норме. 

П Р О Б Л Е М А 

Перекур не дорожает 
В Женеве прошел саммит стран, подписавших и рати
фицировавших рамочную конвенцию Всемирной 
организации здравоохранения (ВОЗ) по борьбе с ку
рением. 

Россия же к конвенции так и не присоединилась. А должна 
была бы, уверены депутаты Госдумы, врачи-онкологи и даже 
сами табачники. В знак солидарности с присоединившимися они 
собрались на прошлой неделе вместе и призвали некурящих 
бороться за свои права. Были высказаны достаточно радикаль
ные идеи - от полного запрета курения на рабочих местах, уве
личения штрафов за курение в 3-5 раз до вызова милиции для 
вывода курильщика из офиса. Но все это останется всего лишь 
намерениями. Эксперты считают, что этому противостоят слиш
ком большие силы. 

На этой встрече, как и год назад, депутат Госдумы Николай 
Герасименко, выступающий за присоединение к рамочной кон
венции, с жаром говорил о том, что курить у нас начинают в 10 
ле г. а в 11 -м классе уже мечтают бросить. Виноваты же во всем 
табачные компании, которые в своих рекламных стратегиях де
лают ставку как раз на молодежь, а то и просто на школьников. 
Как и в прошлом году, из слов парламентария нельзя было од
нозначно понять, почему же наша страна за два года существо
вания конвенции так и не присоединилась к ней. Тем временем 
Дума дважды отправляла в правительство письма с просьбами 
о скорейшей ратификации конвенции ВОЗ и дальнейшей разра
ботке собственного российского антитабачного законодательства. 
И 11нколай Герасименко, и приглашенные им врачи Андрей Де
мин и Рафаэль Оганов позволили себе только намекнуть на то, 
что непомерное курение россиян (по официальным данным, в 
стране 50 млн. курильщиков) выгодно крупным табачным кор
порациям. Они, мол, и влияют на принятие правительственного 
решения, стараясь сохранить рынок сбыта. 

Табачники это, естественно, отрицают. Кстати, и полный зап
рет рекламы для них только экономия. Тем более что для уже 
курящих реклама никакой роли не играет. Россия же не случай
но рассматривается производителями табачных изделий как один 
из крупнейших рынков сбыта, после Китая и Индии. «Вы не 
забывайте, что в России сейчас существуют мощности для про
изводства 700 миллиардов штук сигарет в год, а реально, по 
статистике, производится только 300-350 миллиардов», -
оговорилась Надежда Школкина, исполнительный директор 
совета по вопросам табачной промышленности. Кстати, един
ственный представитель табачников на встрече. К тому же пя
тый год фиксируется перепроизводство сигарет, т.е. делают их 
больше, чем официально потребляют. А значит, статистические 
данные занижаются. Зачем? Остается только догадываться. Но 
наши западные соседи постоянно жалуются на приток нелегаль
ных сигарет с территории Калининградской области и из других 
регионов России. И депутаты, и табачники сходятся в одном-
сигареты должны быть дороже раза в 2 -3 . 

Кто больше курит? 
Мужчины Ж е н щ и н ы 

Москва 59 18 
Россия 63 9 
И т а л и я 32 17 
К и т а й 61 7 

По данным ВОЗ. 

Глюкозу поставили 
на счетчик 

За каждую выкуренную сигарету - штраф 100 дол
ларов. Такой жесткий способ избрал продюсер Макс 
Фадеев, чтобы заставить певицу Глюкозу бросить 
курить. 

По признанию администратора артистки Алексея Караваева, 
раньше Глюкоза выкуривала по 15 сигарет в день. Максима 
Фадеева это возмущало (курение очень вредно для голосовых 
связок), и он решил положить ко
нец безобразию. Поначалу штраф
ные санкции не останавливали за
ядлую курильщицу, годовой доход 
которой журнал «Форбс» оценил в 
1 миллион 200 тысяч долларов. Од
нако когда сумма штрафов перева
лила за 10 тысяч долларов, Глюко
за всерьез призадумалась. Суро
вые методы Фадеева сработали - пе
вица окончательно бросила курить. 
Сэкономленные на курении деньги 
ей пригодятся, ведь нужно обстав
лять недавно приобретенную в Москве квартиру. По словам 
певицы, она и не думала, что так легко сможет покончить с 
дурной привычкой. «Л была уверена, табачная зависимость -
приговор навсегда, а оказалось, сказать «прощай» сигарете -
это так просто», - призналась она. Вернувшись к здоровому 
образу жизни, Глюкоза занялась спортом и отправилась в 
Альпы кататься на лыжах. 

Лысина грозит 
инфарктом 
ОТКРЫТИЕ 

Американские медики утверждают: чем обширнее 
у человека лысина, тем больше шансов получить 
инфаркт. 

Врачи обратили внимание: в реанимационных отделениях стало 
появляться все больше лысых мужчин. Случайно ли это? Нача
лись исследования, которые заняли 11 лет. Сначала ученые выде
лили пять типов распределения волос: нормальные, лобные за
лысины, небольшая теменная лысина, умеренная лысина и боль
шая лысина. А затем изучили истории болезней более полутора 
тысяч пациентов реанимационных отделений, страдающих ин
фарктами, стенокардией, поражениями сосудов. Статистика дала 
поразительные результаты. Выяснилось, что коэффициент риска 
сердечных заболеваний по отношению к нормальной рас
тительности оказался существенно выше для «среднелысых» и 
самым высоким - почти в три раза - у полностью лысых. Этот 
показатель тесно связан также и с повышением холестерина в 
крови. Только ли стресс здесь виновен, не связаны ли какие-
либо еще медицинские факторы с выпадением волос - сейчас 
ученые пытаются выяснить это. Но пока вывод исследователей 
однозначен: облысение в области темени свидетельствует о бо
лее высоком риске развития ишемйческой болезни сердца. И, 
наверное, самое лучшее лекарство против этого - не переживать. 
Ведь наиболее опасно не сильное душевное потрясение - оно 
бывает не так уж часто. - а стресс повседневный. Все это, накап
ливаясь, исподволь разрушает сердечнососудистую систему, 
пока наконец не наступает заболевание. 

Один оптимист, поглаживая себя по макушке, заметил: «Все 
это чепуха. У каждого человека есть лысина. Только у одних на 
ней растут волосы, а у других нет». 

Танец, покоряющий сердца 
КЛЮЧ К ПРЕОБРАЖЕНИЮ 

Сейчас во всем мире неверо
ятной популярностью пользует
ся восточный народный танец. 
Его часто называют «танец жи
вота». В далеком прошлом запад
ные путешественники были оча
рованы им в Египте и рассказали 
о нем в Европе. Танец прижился. 
Секрет успеха разгадать не слож
но: многие женщины хотели бы 
быть похожими на восточных 
красавиц из волшебных сказок 
«Тысячи и одной ночи». Но, как 
рассказала мне местная Шахере-
зада, преподаватель восточно
го танца в центре образования 
«ЭГО» Татьяна ИСТОМИНА, 
красавицы извлекали из танца 
определенную выгоду: 

- Танец живота - ключ к пре
ображению женщины, ее физи
ческому и духовному совершен
ству, достижению гармонии, по
стижению женской сущности. 
Но главное - это танец здоровья. 
При его исполнении почти все 
отделы вашего позвоночника 
работают, он становится гибким, 
а значит, вы всегда будете моло
дой. Большой объем характер
ных движений, чередование сжа
тия и расслабления живота во 
время танца обеспечивают эф
фективный массаж внутренних 
органов, предотвращая болезни, 

связанные с застойными явле
ниями в этой важнейшей облас
ти женского тела и гарантируя 
прекрасный цвет лица. Я 
раньше и русскими народ-
ными танцами занималась, W ' 

и классическими, но на здоро
вье они не оказывали такого за
метного воздействия. С точки 
зрения тренировочного эффек
та хорошо то, что элементы 
танца, выполненные на уроках, 
заставляют работать не только 
большие группы мышц скелет

ной мускулатуры, но и мел
кие мышцы, как правило, 
мало задействованные в на

шей повседневной жизни: 
глубокие мышцы спины, газо

вого дна, живота. Отмечу, что 
мудрые жительницы Востока 
знали, что именно эти мышцы не
обходимы женщине для ее основ
ной функции, данной природой, 
-вынашивания и рождения здо
рового ребенка. Для тех жен
щин, у которых еще нет детей, 
танец прекрасная подготов
ка к родам, возможность сде
лать свои мышцы хорошо 
развитыми и эластичными. У 
меня занимались женщины, у 

которых после танцев значитель
но улучшалось самочувствие. И 
не мудрено. Посмотрите, как мы 
ходим, схватив в обе руки тяже
ленные сумки, как сидим, скрю
чившись, согнув позвоночник. 
А танец «выпрямляет» нас, зас
тавляет лететь. 

- Часто танец живота испол
няют полные женщины. Чем 
это вызвано? 

- Стереотип о полных танцов
щицах созрел, потому что на 
Востоке любят женщин в теле. 

Там и питание очень калорий
ное. Конечно, если исполнитель
ница «кругленькая», она эффект
нее покажет тряску живота, виб
рации. Какие бы ни были у них 
объемы, восточные красавицы 
невероятно пластичны от приро
ды, а нам следует развивать гиб
кость, заниматься классической 
хореографией. 

- Восточные красавицы, мо
жет быть, и предпочитают ос
таваться в теле, а у нас сегод
ня почти все представитель
ницы прекрасной половины 
мечтают избавиться от лиш
них килограммов. Танец жи
вота - хороший помощник в 
столь нелегком деле? 

- Если женщина чего-нибудь 
захочет, обязательно добьется 
своего. Конечно, любые танцы 
физическая нагрузка, укрепле
ние мышц. Лично я считаю, что 
можно быть плотной и очень 
красивой. Главное - эмоциональ
ное состояние. Когда мы танцу
ем, начинаем любить себя, свое 
тело таким, какое оно есть. Это 
очень важный шаг к решению 
многих психологических про
блем, ведь любовь к себе ог
ромный стимул к жизни. Важно 
понять, почему женщина хочет 

выглядеть лучше? Потому что 
она всегда в погоне за привлека
тельностью, за красотой. Она 
должна нравиться окружающим 
людям, мужчинам. Мужское 
внимание необходимо всем жен
щинам. Красивая внешность -
залог успеха. Мудрые восточ
ные дамочки постоянно работа
ли над собой, совершенствова
лись. 

Танец - прекрасное орудие, с 
помощью которого можно пле
нить любого. Замечу, что танец 
живота связан с йогой. Суще
ствуют энергетические центры, 
чакры. Каждый отвечает за оп
ределенную сторону жизни. 
Ниже живота находится чакра, 
отвечающая за женское здоро
вье, за общение, за привлека
тельность. 

Когда мы танцуем, если это 
делать осознанно, мы раскры
ваем эту чакру, даем возмож
ность выйти жизненной энер
гии. Выделяются гормоны сча
стья, радости, испаряются ком
плексы и плохое настроение. 
Женщина становится более 
привлекательной для мужчин, 
появляется уважение к себе, 
уверенность , особая грация, 
причем возраст танцовщицы 
значения не имеет, так как года 
- наше богатство, опыт, муд
рость, глубина. 

- В каком возрасте лучше 
приступать к занятиям? 

- Не так давно я защитила 
программу, которая ориенти
рована на подростков от деся
ти до восемнадцати лет, ведь 
именно в этот период идет зак
ладка способности человека к 
гибкости, пластичности. Благо
даря танцу можно выявить ин
д и в и д у а л ь н ы е способности 
подростка, научить его импро
визировать, смело проявлять 
себя, раскрывать таланты и в 
дальнейшем опираться на них. 
Юная танцовщица с ранних лет 
совершенствует эстетический 
вкус, учится завоевывать и 
удерживать красоту. Танец 
рождает в людях чувства куда 
более возвышенные, чем те, с 
которыми они сталкиваются в 
повседневной жизни. Важно 
научиться удерживать состоя
ние гармонии, полученное от 
танца. В школе каждый ребе
нок сидит за партой, у него 
формируется искривление по
звоночника - на это нельзя зак
рывать глаза. Необходимо за
интересовать детей, привлечь 
их к танцам или к спорту. Да и 
не только детям следует совер
шенствовать свое тело. У каж
дого человека свой танец, своя 
музыка, звучащая внутри. 

Ольга ЮДИНА. 

16 февраля 2006 года 
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Кузнецова Ивана Петровича 
пр.Ленине в 35 кв.15 

г. Магнитогорск, Челябинской обл. 
Россия 455000 

Кривцовой Марии Петровне 

ул.Пушкина.д.З кв. 11 
г Владивосток-66. 
Приморского края, Россия 

690066 rite 

6Ш66 

Фамилия, имя, отчество 
Название улицы, номер дома, номер квартиры 

Название населенного пункта (города, поселка) 
Название района 

Название республики, края, области и т.п. 
Почтовый индекс 

ЗОЛОТО 
СКУПКА 

изделий и лома золота до 290 
руб. за 1 г, в зависимости от 
пробы. 

ОБМЕН 
на новые ювелирные изделия 

до 350 руб. за 1 г. 
РЕМОНТ 

И ИЗГОТОВЛЕНИЕ 
по каталогам. 

М-н «Злато», 
ул. Набережная, 2. 

Т. 22-08-78. 

| Д О Ч Е М О Д Д Н А 
Праздничные скидки до 15 % 

на весь мужской ассортимент. 

ПРО «Строитель МС» 
обучает водителей «В», «ВС». 

Переобучает с «С» на «В». 
Срок 1 месяц. 

Ул. Ленинградская, 26. 
Т. 22-31-91, 

J Высокоэффективный курс 
противоалкогольного лечения. 

• Прерывание запоев. 
-1 Лечение неврозов. 
-) КВЧ-терапия. 

Т. 29-11-07. 
Центр «Аркаиф», р-н вокзала 

(через ж/д пути). 

Лучший подарок к 23 февраля и S Ма] 

И ОТДЫХА 

Вся о д е ж д а только из натуральных тканей 
юлис», пр. К. Маркса, 164 (над продовольственным магазином «Зори Урала») 

М И Ш 

Сообщение о существенном факте 
«Сведения о датах закрытия реестра 

эмитента» 
1. Общие сведения 
1.1. Полное фирменное наименование эмитента: открытое 

акционерное общество «Магнитогорский металлургичес
кий комбинат». 

1.2. Сокращенное фирменное наименование эмитента: ОАО 
«ММК». 

1.3. Местонахождения эмитента: Россия, 455000, Челябин
ская область, г. Магнитогорск, ул. Кирова, 93. 

1.4. ОГРН эмитента: 1027402166835. 
1.5. ИНН эмитента: 7414003633. 
1.6. Уникальный код эмитента, присвоенный регистрирую

щим органом: 00078-А. 
1.7. Адрес страницы в сети «Интернет», используемой эми

тентом для раскрытия информации: http://www.mmk.ru/rus/ 
shareholders/information/infsecur/index.wbp 

1.8. Название периодического печатного издания (изданий), 
используемого эмитентом для опубликования информации: 
«Приложение к Вестнику ФСФР», газета «Магнитогорс
кий металл». 

1.9. Код ( к о д ы ) с у щ е с т в е н н о г о ф а к т а ( ф а к т о в ) : 
0800078А14022006. 

2. Содержание сообщения 
2.1. Вид, категория (тип), серия и иные идентификационные 

признаки именных ценных бумаг: 
именные бездокументарные обыкновенные акции номиналь

ной стоимостью 1 рубль, государственный регистрационный 
номер 1-03-00078-А, количество ценных бумаг : 10630221600 
штук. 

2.2. Цель, для которой составляется список владельцев имен
ных ценных бумаг: 

составление списка лиц, имеющих право на участие в 
годовом общем собрании акционеров, проведение которо
го назначено на 21.04.2006; 

составление списка лиц, имеющих право на получение 
дивидендов по акциям по итогам работы общества за 2005 
финансовый год. 

2.3. Дата, на которую составляется список владельцев имен
ных ценных бумаг: 3.03.2006. 

2.4. Дата составления и номер протокола собрания (заседа
ния) уполномоченного органа управления эмитента, на кото
ром принято решение о дате составления списка владельцев 
именных ценных бумаг эмитента или иное решение, являюще
еся основанием для определения даты составления такого спис
ка: 14.02.2006, протокол совета директоров № 3. 

Михаил ЬУРЯКОВ, директор но интеграционной 
политике ОАО «ММК» по доверенности 

№ 16-юр-429 от 28.10.2005 г. 
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КонсультантПлюс 
надёжно! 1И 

иговияи 

Я прикоснулась 
к чуду... 

В очереди за чудом я никогда не стояла. Услы
шав имена двух-трех знаменитых целителей, тут 
же их забывала. Одним словом, Фома неверую
щий, да и только. Уговаривали меня долго: «Сходи 
на сеанс к Дмитрию Ефремову! Если не поможет, 
то хоть увидишь нетривиального человека, к кото
рому тянется столько людей». И вот я на одном из 
сеансов целителя. Полный зал, стоят в проходах. 
Многие, как видно, пришли не впервые. Чуть поз
же назначенного времени появился он. Стройный 
молодой человек. Сквозь немного затемненные 
очки - внимательный, спокойный взгляд. И первое 
впечатление - удивительная чистота и умиротво
ренность вокруг. 

Сеанс оздоровления начался. Полтора часа про
летели незаметно, и, к моему удивлению, за это 
время куда-то исчезла моя верная спутница - веч
но ноющая боль в пояснице. Запомнился лейтмо
тив сеанса: делайте добро, будьте добрее, от добра 
- тепло. Было очевидно: этот человек спокоен и 
уверен в своем знании и умении. К нему тянутся 
люди, они верят Дмитрию и действительно избав
ляются от многих проблем и напастей. Вот о чем 
мне рассказали женщины в фойе после сеанса: 

«Каждую неделю вызывала «скорую» - не да
вали покоя астма и сердце. Сейчас все в порядке, 
хочется жить! Спасибо Господу Богу и Дмитрию 
Ефремову...» 

«У меня давно сильная аллергия на продукты 
питания, медикаменты. После четырех сеансов чув
ствую себя значительно лучше». 

«Мой внук был на волосок от серьезной трав
мы, но остался невредим, потому что я незаметно 
зашила ему в курточку оберег от Ефремова». 

Но я, как свойственно многим журналистам, че
ловек дотошный, поэтому на следующий после 
сеансов день решила съездить в Институт экспе
риментальной медицины, где изучают способнос
ти Дмитрия Ефремова, и поговорить с учеными-
медиками. Как же они объясняют этот феномен? 

Оказалось, что отношение врачей к такому воз
действию неоднозначное, но факты неопровержи
мы: после сеансов экстрасенса нормализуется дав
ление, восстанавливается сердечный ритм, уско
ряется заживление тканей, повышается уровень 
гемоглобина крови... Сомнения мои таяли с каж
дой минутой. Развязка наступила вечером. 

Моя мама, гипертоник со стажем, после ужина 
почувствовала себя плохо. Измерили давление-

190/100. И я, вспомнив о своем необычном знако
мом, решила обратиться к нему за помощью (по
пытка не пытка). Дозвонилась достаточно быстро. 
Коротко объяснила причину столь позднего звон
ка. Дмитрий внимательно меня выслушал и обна
дежил: «Не волнуйтесь. Буду работать!» Уже че
рез двадцать минут головная боль значительно 
уменьшилась, а еще через полчаса мы измеряли 
давление, которое оказалось нормальным... 

Сейчас у меня на рабочем столе под стеклом 
лежит «заряженная» фотография Дмитрия Ефре
мова. И не только потому, что «токи влияют» (а в 
этом я убедилась), просто приятно осознавать, что 
малознакомый человек искренне желает тебе доб
ра и здоровья. 

Наталья БУДАРИНА, 
Санкт-Петербург-Магнитогорск. 

Встречи с Дмитрием Ефремовым 
в Магнитогорске состоятся в ДК 

строителей им. Мамина-Сибиряка 
27, 28 февраля; 1, 2 и 3 марта. 

Начало в 18.30. 
Билеты в продаже с 17 февраля 

в кассе Дворца с 14.00. 
Дополнительная информация по 
телефонам: 34-39-84, 20-85-88. 

Деньги срочно 
з а 1-2 д н я : 
• на развитие бизнеса -

до 300 т. р.; 
• на образование 

физическим лицам — 
до 25 т. р.; 

• автозайм. 
Центр 

микрофинансирования 
Ул. Советская, 160а. 
Т.: 35-64-29, 34-38-71. 
Работаем с Агапоаским, 

Верхнеуральским районами. 

Ателье нКНДЩПНЫЙ МИР» 

ЖАЛЮЗИ 
РОЛЬСТАВНИ 

4 9 - 4 4 - 0 0 . 41 - 6 8 - 0 1 . ] 

Евдокию Ивановну 
КЛЫЧКОВУ, ветерана 

цеха водоснабжения, 
со 100-летием! 

Примите наши поздравле
ния, частицу нашего тепла, 
желаем уюта, счастья и здо
ровья. 

Мудариса Гизуловича 
ГИЗЗУЛИНА, Маргариту 

Сергеевну ФРОЛОВУ, 
Анастасию Федоровну 

МЕНЬШИКОВУ 
с юбилеем! 

Желаем здоровья, любви и 
тепла, чтоб жизнь интерес
ной и долгой была, чтоб в 
доме уют был, любовь да со
вет, чтоб дом защищен был 
от горя и бед. 

Коллектив цеха 
водоснабжения 

ОАО «ММК». 

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ 
шшшшттш 
ПРОДАМ 

*2-комн. квартиру. Т. 8-904-
807-59-81. 

*3-комн. квартиру. Т. 8-904-
933-33-78. 

*«Mitsubishi Mirage», 260 т. р. 
Срочно. Т. 8-904-933-33-78. 

КУПЛЮ 
*Квартиру. Т. 8-904-802-69-

50. 

СДАМ 
•Посуточно. Т. 40-72-15. 

УСЛУГИ 
•Изготовление металлоконст

рукций- ворота, ограды, решет
ки. Т. 24-70-09, 29-07-60. 

•Отделка дверей, балконов 
евровагонкой. Т.: 30-38-18, 31-
90-80, 8-912-803-21-84. 

•Замки, вскрытие, установка. 
Т. 46-04-67. 

•Организация выполнит сан
технические работы (отопление, 
водоснабжение, канализация) из 
металла, металлопластика, плас
тика; электротехнические рабо
ты любой сложности. Т.: 28-10-
02, 24-04-22, 24-70-09. 

•Натяжные потолки из Фран
ции от 500 р. за кв. м. Т.: 28-45-31, 
8-904-931-42-69. 

•Электромонтаж. Т 8-922-239-
20-81. 

•«Стинол». Ремонт любых хо
лодильников. Гарантия два года. 
Т. 41-44-35. 

•«Холсервис». Ремонт любых 
холодильников. Т. 34-63-40. 

•Ремонт холодильников любых 
и «Стинол». Т. 31-90-80. 

•Ремонт холодильников и «Сти
нол». Пенсионерам скидки. Св. № 
5759 -ПР-2000. Т. 21-97-22. 

•Ремонт холодильников. Гаран
тия 2 года. Т. 40-70-72. 

•Ремонт холодильников любых 
и «Стинол». Т. 31-90-80. 

•Ремонт телевизоров. Т. 37-15-
37. 

•Ремонтлюбых холодильников. 
Пенсионерам скидки. Т.: 30-17-07, 
29-65-05 (д). 

•Ремонт телевизоров. Гаран
тия. Т. 35-69-78. 

•Компьютерная настройка. Т. 8-
906-850-23-51. 

•Антенны всеканальные. Уста
новка, разводка. Гарантия сохран
ности. НТВ+, ЯМАЛ. Т. 41-44-
35. 

•Телевизионные антенны. Ус
тановка , разводка . НТВ+, 
ЯМАЛ. Т. 8-904-805-31-30. 

•Антенны! Установка, раз
водка. Т. 41-73-03. 

• •..ттштттштттттт 
•Аквааэробика. Т. 35-39-75. 
•Решили похудеть? Быстро! 

Эффективно! Дорого. Т. 8-902-
6-127-127. 

• С в а д е б н ы й салон «Фея» . 
Продажа, прокат. Оформление 
на автомобиль. Ул. Грязнова, 51. 
Т. 8-908-074-1277. 

•ЧП Зайнутдинов. Корпусная 
мебель в наличии и на заказ. 
Цены производителя вас прият
но удивят. Столы под мойку 
1200 р.. разделочные столы от 
1700 р.. торговое оборудование 
из ЛДСП. Т. 25-82-33. 

•Забор анализов на дому осу
ществляет МЦ «Наш доктор». 
Вызов врачей на дом. Т. 23-11-
89 (с 15.00 до 19.00, пн-сб). 

•ЗАО «РосБизнесАктив». Ре
гистрация, ликвидация, измене
ние ООО, ЗАО, ИП. Консульта
ции, иски,договора, бухгалтер
ское обслуживание, представи
тельство в суде. Готовые фир
мы, лицензии, акции, печати, 
штампы. Ул. Ворошилова. 33. Т. 
49-43-33. 

•«ГАЗель»-тент. Т. 29-21-79. 

ТРЕБУЮТСЯ 
•Менеджеры. Т. 30-64-64. 

Объявлен конкурсный отбор здоровых, энергичных, мужественных молодых людей для 
поступления на военную службу по контракту на должности рядового и сержантского 

состава для формирования следующих воинских частей: 

201-я мотострелковая дивизия (р. Таджикис
тан) - ден. довольствие 7387-11000 руб. 

Объединенная группировка войск на Север
ном Кавказе-ден. довольствие 11000-18000 руб. 
(без участия в боевых действиях). 

42-я мотострелковая дивизия (СКВО) - ден. 
довольствие 15000—18000 руб. (без участия в бо

левых действиях). 
34-я мотострелковая дивизия (ПУрВО) - ден. 

довольствие от 8000 руб. 
ВДВ - ден. довольствие от 7000 руб. 

385 абр (г. Пермь в/ч 32755) - ден. доволь
ствие от 8000 руб. 

27 гвардии МСД (в/ч 11127, п. Тоцкое-2) - ден. 
довольствие от 8000 руб. 

Кандидатами для поступления на военную 
службу по контракту являются мужчины в воз
расте от 20 до 40 лет, отслужившие в ВС РФ. 

Повышенные оклады денежного содержания, 
социальный пакет, ипотечно-накопительная сис
тема, пенсионное и страховое обеспечение гаран
тированы государством. 

По вопросам порядка и условий прохождения военной службы по контракту обращаться 
в военный комиссариат Ленинского района г. Магнитогорска но адресу: пр. Ленина, 8, 

каб. 19 тел. 22-05-87. 

Коллектив и совет ветеранов 
ООО «Эмаль» скорбят 

по поводу смерти 
ЗАВЬЯЛОВА 

Михаила Николаевича 
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 
управления подготовки производ

ства скорбят по поводу смерти 
МОЛОДЦОВА 

Владимира Григорьевича 
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 
управления подготовки произ

водства скорбят по поводу 
смерти 

ГИЗАТУЛЛИНА 
Равката Самигулловича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 
ЛПЦ-3 скорбят по поводу смерти 

КУЛЬТЕШОВА 
Николая Ивановича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов цеха 
железнодорожного транспорта 
УЖДТ скорбят по поводу смерти 

ПЕТРОВА 
Ивана Петровича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 
ЛПЦ-3 скорбят по поводу смерти 

ЮЛДАШЕВА 
Дамира Галимардановича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 
ЛПЦ-3 скорбят по поводу смерти 

ЗЫКОВА 
Юрия Семеновича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 
ЛПЦ-3 скорбят по поводу смерти 

МЕЛЬНИКОВА 
Бориса Александровича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 
обжимного цеха скорбят по 

поводу смерти 
ОЛЕЙНИКОВА 

Валентина Андреевича 
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного. 

«Экополис» - это круто! 
Такую оценку ребята из шестого отряда дали 
вокальному ансамблю на интеллектуальном марафоне 

Профессор нашей консерва
тории, доктор искусствоведе
ния С. Закржевская выразила 
свое восхищение несколько 
иначе: «Низко вам кланяюсь за 
то хорошее и важное, что вы 
делаете. Успехов и новых за
мечательных дел!» Чем же при
влекает сердца слушателей во
кальный ансамбль с таинствен
ным названием? 

«Экополис» в переводе с 
греческого - «родной город». 
Название выбрано не случай
но: с первых дней в его репер
туаре песни о Магнитогорске, 
л и р и ч е с к и е п р о и з в е д е н и я 

уральских авторов Владимира 
Сидорова, Александра Мор-
духовича, Ирины Курдаковой, 
А л е к с а н д р а Гардашникова , 
Владимира Лекарчука, Влади
мира Брайцева. Звучат песни 
на стихи наших земляков Алек
сандра Лозневого, Риммы Ды-
шаленковой, Юрия Костарева, 
Бориса Попова.. . 

Опора на местные таланты 
делает творчество коллектива 
своеобразным и неповтори
мым. Их песни не только со
здают добрый эмоциональный 
настрой, они - воспитывают. 
Потому и возникла идея про

ведения музыкальных уроков 
в переплетении с краеведени
ем. И уже десять лет каждую 
пятницу «Экополис» проводит 
в школах города свои потряса
юще интересные уроки. 

Вокальный ансамбль - это 
четыре талантливые русские 
красавицы Ирина Андреева, 
Надежда Карпова, Тамара Ма-
медалина и Наталья Троицкая. 
Все они - педагоги-краеведы 
объединения «Экополис», ав
торы собственных краеведчес
ких программ Главная задача 
коллектива - в оригинальной 
форме, используя богатый пе

сенный репертуар, передать 
молодым слушателям любовь 
к родному городу, краю, где 
они проживают, научить пони
мать окружающую их красо
ту. Руководитель ансамбля 
И р и н а А н д р е е в а о к о н ч и л а 
Магнитогорское музыкальное 
училище и Уфимскую консер
ваторию, она - лауреат третье
го областного конкурса автор
ских программ, автор учебно
го курса «Отчизноведение» 
для начальной школы, где уро
ки краеведения проходят в 
музыкальном сопровождении. 
Тамара Мамедалина награжде

на грамотой Министерства об
щего и профессионального об
разования России; Наталья 
Троицкая - член-корреспон
дент Академии литературы и 
Московской международной 
академии туризма и краеведе
ния, лауреат губернаторской 
премии 1999 года; лауреат гу
бернаторской премии и Надеж
да Карпова. 

Песни к музыкальному цик
лу «Отчизноведение» написа
ла Ирина Курдакова - учитель 
музыки школы № 14, опытный 
педагог, знающий психологию 
и специфику детских характе
ров. Песни Ирины дети при
нимают хорошо, они написа
ны специально для курса, мож
но сказать, по заказу участни
ков «Экополиса»: «О Магнит-
горе», «Про речку Урал» . . . 
Песни интересны именно жи
телям нашего города. На уро
ке рассказы о достопримеча

тельностях Магнитогорска, его 
людях сопровождаются пес
ней. Придумана для этих це
лей « м у з ы к а л ь н а я м а ш и н а 
времени», путешествуя на ко
торой, школьники знакомятся 
в и г р о в о й и м у з ы к а л ь н о й 
форме с родным городом, его 
прошлым и настоящим. Мето
дика для детей увлекательна и 
продуктивна , особенно для 
младших школьников. 

Или такой пример: чтобы 
ненавязчиво приучить детей 
жить но правилам безопаснос
ти на дорогах, рассказать о су
ществующих видах транспор
та, придумали музыкальный 
урок «Законы улиц и дорог». 

Для ребят постарше дают 
материал, р а с ш и р я ю щ и й их 
кругозор : «Магнитогорск -
любимый город мой». К 60-
летию Победы тоже была под
готовлена программа. Инфор
мация в ней во многом уни

кальная: не каждый знает о том, 
что делали дети военных лет в 
Магнитогорске для приближе
ния победы над врагом. И -
звучали песни на военную те
матику наших магнитогорских 
авторов. 

К о н е ч н о , в о к а л ь н ы й ан
самбль «Экополис» находит 
время для концертной дея
тельности. Приглашают их ча
сто. Особой популярностью 
пользуются лирические песни. 
Недавно состоялось их выс
тупление в центре творчества 
в ночном интеллектуальном 

марафоне для старшеклассни
ков. Молодежь, привыкшая к 
современным течениям в му
зыке, была в восторге. 

Мне остается только повто
рить то, с чего я начал, - с от
зывов о концерте «Экополис»: 
«.. .Мы поражены вашим твор
чеством! Долой рэп, рок и 
поп-музыку! Круто!» 

А нам и всем читателям мож
но поздравить вокальный ан
самбль «Экополис» с юбилеем 
- десятилетием творчества! 

Анатолий ТЮМЕНЕВ. 

«Экополису» -10 лет 
Завтра, 17 февраля, в центре творчества 
детей и молодежи в 17 часов состоится 

юбилейный концерт ансамбля «Экополис». 
Вход свободный. 

Приглашаются все желающие. 

Спасибо, 
что читаете нас 

и пишете нам! 
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